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Против ремилитаризации Западной Герма
нии. Пресс-конференция в Ведомстве печатя 
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Устранить недостатки в работе 
агро-зоотехнических нурсов

В современных условиях, когда в де
ревне все шире развертывается борьба за 
претворение в жизнь выработанной пар
тией и правительством программы даль
нейшего развития сельского хозяйства, 
<&обо важное значение приобрела агроно
мическая пропаганда и внедрение в сель
скохозяйственное производство достиже
ний науки и передового опыта. Организа
ция крутого подъема земледелия и живот
новодства будет осуществлена тем успеш
нее, чем большее число колхозников и ра
бочих совхозов овладеет необходимыми 
теоретическими знаниями и практически
ми навыками в применении передовых 
приемов работы.

Одной из основных форм пропаганды 
достижений сельскохозяйственной науки, 
опыта новаторов и передовых хозяйств 
являются трехлетние агротехнические и 
зоотехнические курсы в колхозах и сов
хозах. Курсы уже существуют -три года. 
За это время свыше миллиона тружеников 
сельского хозяйства получили звание ма
стеров сельского хозяйства первого и вто
рого разряда, в том числе в Грузии —  
40 тысяч.

К сожалению, до настоящего времени 
обучение на трехлетних курсах далеко не 
везде проходит успешно. В прошлом 
учебном году эти курсы не были орга
низованы примерно в .500 сельско
хозяйственных артелях республики. Осо
бенно неудовлетворительно была по
ставлена работа курсов в Цалкском, Бог
дановском и Каспском районах. Во многих 
колхозах годичная работа курсов по су
ществу свелась к двум— трем занятиям. 
Например, в сельхозартели имени XVIII 
партсъезда села Цинобани Ахалцихского 
района агротехническая группа 2-го года 
обучения собралась два раза, и на этом 
занятия были прекращены. Самым глав
ным недостатком в работе курсов, там, где 
они работали более или менее регулярно, 
являлся низкий уровень занятий, их на
четнический, отвлеченный характер, от
рыв от насущных задач колхозного произ
водства. Отсутствие подлинной заботы о 
подборе преподавателей, слабый контроль 
за качеством и ходом занятий со стороны 
местных партийных, советских и сельско
хозяйственных органов, а также Мини
стерства сельского хозяйства Грузинской 
ССР привели к большому отсеву обучаю
щихся. Если в 1950-1951 г. на курсах 
занимались 30.383 человека, то в 1951- 
1952 г. учебу продолжили 20.394, а 
окончили трехлетний курс 16.375.

Сентябрьский Пленум ЦЕ КПСС обязал 
партийные, советские и сельскохозяй
ственные органы серьезно улучшить рабо
ту агро-зоотехнических курсов. Задача со
стоит в том, чтобы изгнать формализм из 
обучения колхозников, настойчиво и уме
ло прививать слушателям курсов практи
ческие знания в применении передовых 
приемов работы. Это указание должно осу
ществляться неуклонно с первых дней з̂а- 
нятий на курсах. Каждый обучающийся 
должен в совершенстве изучить приемы 
квадратно-гнездовой посадки и сева кар
тофеля, овощей и пропашных культур, 
выращивания рассады в торфоперегной
ных горшочках, перекрестный н узкоряд
ный способы сева колосовых культур. 
Животноводам следует детально ознако
миться со стойлово-лагерной системой со
держания скота, знать, как организовать 
I  внедрить раздой коров, откорм свиней
*  другие мероприятия, способствующие 
повышению продуктивности животных. 
Для того, чтобы каждый слушатель мог в 
совершенстве овладеть передовыми прие
мами работы, необходимо связывать каж
дый урок с практическими задачами, ко
торые решает колхоз или совхоз. Надо 
привлекать к беседам передовых людей, 
устраивать экскурсии в лучшие хозяй
ства, коллективные просмотры сельскохо
зяйственных фильмов, обсуждение книг о 
передовом опыте.

В нынешнем учебном году имеются все 
Условия для того, чтобы работа трехлет
иях агро-зоотехнических курсов протека
ла успешно. Машинно-тракторные станция
* колхозы республики пополняются новым 
большим отрядом агрономов, зоотехников, 
механизаторов, ветеринарных врачей. У 
партийных и советских организаций на

День Советской Грузии
местах, у руководителей машинно-тра
кторных станций есть все возможности ор
ганизовать в каждом колхозе учебные 
группы по всем ведущим отраслям сель
скохозяйственного производства. Факты, 
однако, свидетельствуют о том, что эти 
возможности не везде используются. Кор
респондент «Зари Востока» из Ахалцих
ского района, например, сообщает, что 
ошибки прошлых лет здесь повторяются. 
В районе из 44 агрономических и зоо
технических групп первые занятия со
стоялись только в 13, да и то с опозда
нием на месяц и более. Исполком район
ного Совета дважды за последние месяцы 
слушал вопрос о подготовке к учебе на 
агро-зоотехнических курсах, но принятые 
решения осуществляет медленно, не под
крепляет их кропотливой организатор
ской работой. Об отсутствии оперативно
сти в работе исполкома говорит тот факт, 
что многие специалисты не знают о том, 
что им предстоит вести занятия на кур
сах. Агрономы И. РаквиашвилИ и Н. Эба- 
ноидзе, например, только 4 декабря узна
ли, что они выделены руководителями 
курсов. А ведь исполком райсовета вы
нес об этом решение... 19 октября.

Обучение колхозников и рабочих сов
хозов— важное государственное дело, тре
бующее повседневного внимания, неослаб
ной заботы. Обязанность партийных, со
ветских и сельскохозяйственных органов—  
глубоко вникать во все детали работы 
агро-зоотехнических курсов, начиная с 
подбора преподавателей, проведения с ни
ми методических занятий вплоть до под
готовки помещений, обеспечения их осве
щением, отоплением, школьным инвента
рем. Сейчас, например, райкомам партии 
и исполкомам районных Советов депутатов 
трудящихся следует внимательно прове
рить, как началась массовая агро-зоотех- 
няческая учеба в колхозах и совхозах, 
оперативно и решительно устранить все 
организационные неполадки, добиться 
высокого качества занятий в каждом кол
хозе и совхозе.

Недостатки в организации работы кур
сов свидетельствуют о том, что многие 
директора, главные агрономы и главные 
зоотехники МТС пока что недооценивают 
возросшую ответственность машинно-тра
кторных станций в обучении колхозни
ков.

Слабо осуществляют контроль за ходом 
учебы, недостаточно осведомлены о со
стоянии дел на местах главные управле
ния сельскохозяйственной пропаганды 
Министерства сельского хозяйства Гру
зинской ССР и Министерство совхозов 
Грузинской ССР. От работников этих уп
равлений требуется, чтобы они усилили 
свою оперативную помощь местным сель
скохозяйственным органам. А необходи
мость такой помощи ощущается в первую 
очередь в вопросе обеспечения трехлетних 
курсо-в учебными программами, в орга
низации широкого распространения дости
жений науки и практики путем записи 
на пленку выступлений передовиков, уче
ных и специалистов сельского хозяйства 
с тем, чтобы потом воспроизводить запи
санные лекции и беседы на занятиях.

Серьезно тормозит учебу тружеников 
сельского хозяйства недостаток литерату
ры, особенно для агрономических и зоо
технических групп 3-го года обучения. 
Издательство «Сахелгами» затянуло вы
пуск таких важных учебников, как «Ор
ганизация полеводства в колхозах», «Ор
ганизация животноводства в колхозах», 
«Организация субтропического хозяйства в 
колхозах» и другие.

Колхозное крестьянство Грузии, вооду
шевленное постановлением сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, мобилизует все свои 
силы и творческую инициативу на борьбу 
за быстрейший подъем сельского хозяй
ства. Ко лхо зники , работники МТС и сов
хозов стремятся овладеть передовым опы
том, научными знаниями. Долг и обязан
ность местных партийных и советских 
организаций на местах, всех сельскохозяй
ственных органов —  пойти навстречу 
стремлениям тружеников деревни, обеспе
чить высокий уровень работы агро-зоо- 
техннческих курсов.

Выполнили

Прием Г. М. М АЛЕНКО ВЫ М  
Премьер-Министра ГДР Отто Гротеволя

16 декабря с. г. Председатель Совета Министров СССР Г. М. Маленков принял 
Премьер-Министра Германской Демократической Республики Отто Гротеволя.

В беседе, протекавшей в духе сердечности и дружбы, приняли участие первый 
заместитель Председателя Совета Министров СССР и Министр Иностранных Дел 

М. Молотов, первый секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев и Верховный Комиссар 
( ‘ СР в Германии В. С. Семенов.

О созыве XIII съезда 
Коммунистической партии Латвии

годовой план
Тбилисская фабрика «Грузтрикотаж» 

выполнила годовой план по выпуску 
валовой продукции к 11 декабря. На 
фабрике между бригадами развернулось 
социалистическое соревнование за зва
ние бригады отличного качества.

Успешно заканчивают текущий хо
зяйственный год предприятия треста 
«Грузнефтеутяжелитель». В целом по 
тресту годовой план выпуска валовой 
и товарной продукции выполнен на 
месяц раньше срока. Коллектив Маха- 
радзевского рудоуправления выдал 
сверх годового плана 3.500 тонн 
аскангеля. Продукцию в счет плана 
1954 года выдаст и рудоуправление 
«Грузгумбрин».

* * *

Коллектив Рионской гидроэлектро
станции имени Сталина успешно вы
полнил свое обязательство. Годовой 
план выработки электроэнергии завер
шен к 5 декабря.

* * *

4 декабря завершила выполнение 
производственной программы по вы
пуску валовой продукции Тбилисская 
табачная фабрика № 2. За 11 меся
цев здесь сэкономлено 20,3 тонны 
табака и значительное количество 
гильзовой и мундштучной бумаги. Се
бестоимость продукции снизилась на 
2,5 процента. Получено более миллиона 
рублей сверхплановых накоплений.

НАН МЫ ПОВЫШАЕМ 
УРОЖАИ ФРУНТОВ

В  М У З Е Е - Б И Б Л И О Т Е К Е  
Л Е С И  У К Р А И Н К И

Свято чтут трудящиеся Грузии память 
выдающейся украинской писательницы 
Леси Украинки. Сотни людей посещают в 
эти дни памятные места в Сурами, где 
Леся Украинка провела свои последние 
дня. Открытый в Сурами музей-библиоте
ка Лоси Украинки хранит многие релик
вии, связанные с жизнью и творчеством 
украинской писательницы.

Музей-библиотека Леси Украинки на
считывает более 400 постоянных читате
лей. Ее книжный фонд превышает 4.000 
томов.

Украинский писатель лауреат Сталин
ской премии Олесь Гончар прислал библио
теке одну из своих книг с надписью: 
т «Горам Грузии, где обрела любовь Леся 

Украинка, из степей Украины, где обрел 
любовь Давид Гурамигавили».

Грузинскому периоду жизни и творче
ства Леси Украинки посвящены храня
щиеся в музее-библиотеке картины гру
зинских художников III. Метревели, Р. Сту- 
руа, Е. Ахвледиани.

Улице, где расположен дом, в котором 
провела последние дни своей жизни Леся 
Украинка, присвоено ее имя.

Ш Е Ф С К А Я  П О М О Щ Ь С Е Л У

ЗЕСТАФОНИ, 17. (По телефону). Ме
таллурги Зсстафонского завода ферро
сплавов взяли шефство над колхозом 
имени Ленина села Меоре Свири. Не
давно в колхозе побывали руководите
ли завода. Совместно с правлением 
колхоза намечены меры по сказанию 
шефской помощи.

В первую очередь решено отозвать 
помощь колхозу в проводке электроли
ний, ремонте сельскохозяйственного ин
вентаря и строительство животноводче
ских помещений.

Взятое коллекти
вом совхоза обяза
тельство —  получить 
в этом году фруктов 
вдвое больше, чем в 
прошлом, —  перевы
полнено: в среднем с 
гектарз собрано по 
72,5 центнера пло
дов, а бригады, руко
водимые А. Мгебри- 
швили, 0. Хоыизури,
К. Цуцкиридзе, сня
ли по 100 *—  200 
центнеров.

Каким путем по
лучен этот урожай?
Как мы ухаживаем за 
насаждениями?

Главное заключает
ся в том, что коллек
тив совхоза постоян
но ищет - новых, бо
лее дей с т в е н н ы х 
средств повышения 
урожайности.

В совхозе четко организован труд, уста
новлен строгий контроль за выполнением 
заданий. Вся площадь садов разбита на 
5 агроучастков, каждый из которых охва
тывает до 155 гектаров. Обслуживающие 
их производственные бригады имеют в 
своем распоряжении тракторы, прицепные 
машины и орудия, рабочий скот.

Широко развернуто у нас социалистиче
ское соревнование. С каждым годом растут 
ряды передовиков, мастеров высокого уро
жая. На протяжении ряда лет первенство 
сохраняет четвертый агроучасток (началь
ник агроном Д. Мумладзе). В этом году со 
112 гектаров собрано здесь в среднем по 
120,2 центнера плодов.

В совхозе ликвидирована изреженность 
садов. За молодыми насаждениями уста
новлен тщательный уход, организованы 
обильная подкормка, своевременная по
ливка.

Как правило, в октябре и ноябре, после 
сбора плодов, на каждый гектар вносится 
по 30 тонн навоза, 3— 4 центнера супер
фосфата, 2 центнера калийной соли. Что
бы растения лучше усваивали суперфос
фат, его вносят в смеси с навозом. Удоб
рения разбрасываются ровным слоем и за
пахиваются. Почва вокруг приствольных 
кругов перекапывается.

В октябре— ноябре, после листопада, до 
наступления морозов, проводят подрезку. 
Так как деревья у нас плодоносят недавно, 
подрезают их слегка. Ветки однолетнего 
возраста вырезаются или укорачиваются. 
Попутно собираются и уничтожаются гнез- [ 
да вредителей.

После этого мы проводим лечение ра
стений минеральными маслами, ветки и 
стволы очищаем от сухой и треснувшей 
коры, а затем белим известковой водой.

Эти работы заканчиваем обычно до се
редины декабря, а затем через специально 
устроенные грядки или напуском воды 
орошаем весь сад.

Зимой накапливаем местные удобрения.
Большое внимание уделяется заправке 

почвы азотистыми удобрениями. Весной 
на_ каждый гектар у нас вносится по 
3,5— 4 центнера азотистых удобрений, из 
них половина —  до начала цветения, во 
второй половине апреля, а остальные —  
во время прополки, в мае.

С прошлого года мы начали заделы

вать калийные и
фосфорные удобрения 
на глубину 50— 60 
сантиметров специ
альной машиной и 
достигли хороших ре
зультатов. Деревья 
стали лучше разви
ваться, давать боль
ше высококачествен
ных плодов. В про
шлом году этим спо
собом было удобрено 
30 гектаро-в, а в ны
нешнем —  100.

Успешно применя
ется в совхозе с це
лью удобрения почвы 
чересполосный лен
точный сев клевера, 
эспарцета, люцерны, 
райграса. Многолет
ние травы высевают
ся в июле, в смеси с 
бобовыми и злаковы
ми травами. Покос их 

мы проводим на втором году, осенью, по
сле чего вспахиваем почву. Таким обра
зом, травяной покров междурядий череду
ется с черным паром.

Лечение деревьев за период вегетации 
проводится четыре раза с помощью тра
кторов и самолетов. Первый курс —  с пе
риода распуркания почек до начала цве
тения, второй —  по окончании цветения, 
третий —  в июне, четвертый —  в июле.

Поливаем посадки по мере надобности, 
в зависимости от количества выпавших 
атмосферных осадков, примерно 6 раз в 
год. Первый раз зцмой, затем —  до 
начала цветения (март, апрель), а в даль
нейшем —  с мая и до созревания плодов.

Каждый раз после полива, когда поверх
ность почвы подсохнет, проводим культи
вацию и прополку почвы вокруг при
ствольных кругов. Междурядья, где травы 
не посеяны, постоянно содержатся в рых
лом состоянии. В июне и июле с деревьев 
удаляются лишние побеги и ощипываются 
верхушки, чтобы в дальнейшем путем под
резки заставить плодоносить всю массу 
ветвей. Все эти агротехнические меро
приятия позволяют нам получать высокие 
урожаи. Однако наши успехи были бы 
более значительными, если бы все участки 
совхоза работали удовлетворительно, если 
бы полностью использовались Имеющиеся 
у нас возможности. Так, если на четвер
том участке совхоза в среднем с гектара 
подучено 120,2 центнера плодов, то йа 
первом —  лишь по 55,8 центнера.

Мы довольствовались обычно средними 
показателями. Не все слабые растения под
кармливались минеральными удобрениями, 
не всегда поливались навозной жижей. 
Недостаточно хорошо были организованы 
полив и подрезка деревьев.

Совхоз не обеспечен специальными плу
гами, культиваторами и машинами для 
внесения минеральных удобрений. Низко 
опущенные ветки деревьев преграждают 
культиваторам доступ к стволам, вслед
ствие чего остаются необработанными ши
рокие полосы земли, которые приходится 
рыхлить вручную, тратя много времени и 
средств.

Механизации работ в плодовых сазах 
мешает и то обстоятельство, что у нас 
плохо оборудована, не обеспечена запас
ными частями механическая мастерская.

Агроном М. ГА Л А Ш В И Л И , 
директор Бретского совхоза.

Карельский район.

В странах народной 
демократии

Н О ВА Я  П О БЕД А  С Т Р О И Т ЕЛ ЕЙ  
А Н Ь Ш А Н Я

ПЕКИН. (ТАСС). Как сообщает газета 
«Женьминьжибао», строители Апынань- 
ского металлургического комбината одер
жали новую победу, закончив строитель
ство рельсо-балочного цеха. Этот цех яв
ляется самым большим в Китае цехом 
крупносортного проката.

Р А С Ш И Р Е Н И Е  Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н О Й  
СЕТИ  В  Б О Л ГА Р И И

СОФИЯ. (ТАСС). За годы народной вла
сти в Болгарии значительно расширилась 
железнодорожная сеть. Железнодорожный 
транспорт в настоящее время удовлетворя
ет нужды народного хозяйства страны. 
Увеличился и улучшился паровозный и 
вагоцгный парк. С 1944 года были постро
ены и пущены в эксплуатацию имеющие 
важное экономическое значение линии: 
Станке Димитров —  Бобов Дол, Ловеч —  
Троян, Лясковец— Златарица, Самуил —  
Тодорово, Димитрове— Волуяк и другие.

ЗАБО ТА О С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Х  
Р А Б О Ч И Х  В  РУ М Ы Н И И

БУХАРЕСТ. (ТАСС). Улучшаются усло
вия жизни сельскохозяйственных рабочих 
Румынии. Для работников МТС и госхозов 
строятся новые благоустроенные жилые 
дома. С 1949 по 1952 год израсходовано 
почти 80 млн. лей на строительство квар
тир, в которых живут теперь со своими 
семьями 29 тысяч сельскохозяйственных 
рабочих. В текущем году на социально
культурное строительство ассигновано 
средств на 56 проц. больше, чем в 1952 
году. Ежегодно тысячи механизаторов, жи
вотноводов и других работников МТС и 
госхозов проводят своп отпуска в санато
риях и домах отдыха. *

В нынешнем году в здравницах побыва
ло свыше 13.200 сельскохозяйственных 
рабочих.

В этом году в МТС ж госхозах было от
крыто 40 новых детских садов и много 
детских яслей.

З Д Р А В Н И Ц Ы  Д Л Я  Д Е Т Е Й  
В  Ч ЕХ О С Л О В А К И И

ПРАГА. (ТАСС). Как сообщает Чехосло
вацкое телеграфное агентство, в текущем 
году в бюджете Чехословакии на здраво
охранение ассигновано 5 млрд. крон. Осо
бое внимание уделяется охране здоровья 
детей. При рождении ребенка мать полу
чает от государства единовременное посо
бие. В прошлом году на выплату этих по
собий было израсходовано средств в 35 
раз больше, чем в капиталистической Че
хословакии.

Для детей школьного возраста мини
стерство школ организует бесплатный от
дых в летних лагерях и санаториях, рас
положенных в живописных уголках стра
ны.

В стране открыто 33 санатория, в ко
торых дети лечатся бесплатно. Один из 
таких санаториев находится в Каменице- 
над-Липой Иглавской области. Он помеща
ется в бывшем замке, окруженном краси
вым парком, и действует круглый год. 
Ежегодно там отдыхают 2 тысячи детей.

С Е Л Ь С К И Й  Т ЕА Т Р  В Е Н Г Р И И

БУДАПЕШТ. (ТАСС). Два года суще
ствует в Венгрии государственный сель
ский театр. Его коллектив, разбитый на 
несколько групп, показывает спектакли и 
дает концерты в самых отдаленных селах 
страны. За первые десять месяцев нынеш
него года театр дал 1.700 спектаклей, ко
торые посетили 450 тысяч зрителей, глав
ным образом крестьян.

'V^АААЛАЛЛААЛЛЛАА^ААА/^ДАЛЛАЛ»V^^^^^АА^ААЛИИИИ*VV^ЛЛ#Л^VVV^Л^VVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVV^

РИГА, 17. (ТАСС). Пленум Централь
ного Комитета Коммунистической партии 
йггвии принял решение о созыве в г. Риге 
д Февраля 1954 года очередного, X III 
с'Ьп:иа Коммунистической партии Латвии.

На съезде будет обсужден отчетный до- 
к-чад Центрального Комитета КП Латвии 

докладчик секретарь ЦК КП Латвии

гов. Я, Э. Калнберзин и отчетный доклад 
ревизионной комиссии КП Латвии —  до
кладчик председатель ревизионной комис
сии тов. К. II. Гайлис.

Съезд изберет Центральный Комитет 
Коммунистической партии Латвии, а так
же ревизионную комиссию КП Латвии.

Промышленность — сельскому хозяйству
Предприятия тяжелой промышленно

сти Грузии увеличивают выпуск продук
ции для нужд сельского хозяйства. Од
но из крупнейших предприятий респуб
лики — Тбилисский станкостроительный 
завод имени Кирова за последние ме
сяцы выпустил и отгрузил в разные кон
цы нашей страны свыше 400 универ

сальных токарных станков для машин
но-тракторных станций. Сейчас большая 
часть выпускаемой заводом продукции 
идет на удовлетворение нужд сельского 
хозяйства.

По сравнению с прошлым годом вдвое 
увеличил выпуск из ремонта машин 
для сельского хозяйства Тбилисский

авторемонтный завод. Заводом капи
тально отремонтированы сотни автома
шин «ГАЗ-51» и «ЗИС-150», обслужи
вающих колхозы, совхозы, МТС и заго
товительные организации на селе.

• • •
Н а  с н и м к а х :  1. Слесари-сборщики 

завода имени Кирова Н. Дабрундашви-

лн и А. Товариков за сборкой универ
сального токарного станка, предназна
ченного для МТС. 2. Тбилисский авто
ремонтный завод. Колонна отремонтиро
ванных машин перед отправкой.

Фото М. Квирикашвили.

II'
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п л р т и и н а я ж и з н ь

Смело, по-деловому вскрывать
недостатки

ИА СУХУМСКОЙ р а й о н н о й  п а р т и й н о й  к о н ф е р е н ц и и

Перед сельскими партийными органи- 
аацшгаи стоят большие и ответственные 
задачи. Претворяя в жизнь постановление 
сеэттяорьсього Пленума ЦК КПСС, они 
должны улучшить руководство колхозами, 
МТС и совхозами, глубоко вникать в эко
номику колхозного и совхозного производ
ства, всемерно добиваться дальнейшего 
крутого подъема всех отраслей социали
стического хозяйства.

Делегаты X III Сухумской районной 
партийной конференции отмечали, что 
районный комитет партии все еще мед
ленно перестраивает свою деятельность в 
свете требований Пленума ЦК КПСС. На 
заседаниях бюро и на пленумах райкома 
принимаются дельные решения по вопро
сам сельского хозяйства, но их практи
ческое выполнение не организуется. Так, 
например, было решено в пяти колхозах, 
расположенных неподалеку от г. Сухуми, 
выращивать картофель и овощи. Дело 
это полезное и нужное. Однако райком 
партии ничего не предпринял для осуще
ствления своего решения. Так оно и оста
лось на бумаге, не подкрепленное живой 
организаторской деятельностью партий
ных и советских работников. В колхозах 
до сих пор не выделены земельные участ
ки, затяпулось создай ие овощеводческих 
бригад. Артели не обеспечены семенами 
картофеля и овощей, и пнкто не прини
мает мер к их изысканию.

В районе неблагополучно обстоит дело 
с развитием общественного животновод
ства. От каждой фуражной коровы в 
среднем в колхозах надаивают по 380 
литров молока. В районе не используют
ся все возможности для создания прочной 
кормовой базы. Однако райком партии 
по-настоящему не разобрался с положе
нием дел на животноводческих фермах, 
не подсказал колхозам наиболее эффек
тивные меры повышеппя продуктивности 
животных.

К сожалению, докладчик —  секретарь 
райкома т. Квиквиния не дал квалифи
цированного, глубокого анализа руководя
щей деятельности районного комитета 
партии, не рассказал делегатам, какие 
меры принимает партийный комитет для 
поднятия отстающих колхозов до уровня 
передовых, как включаются в эту работу 
отделы исполкома районного Совета.

Выступивший в прениях председатель 
колхоза имени Руставели села Г ум иста 
Герой Социалистического Труда т. Джоба- 
ва покритиковал работников райкома и

райисполкома за поверхностное руковод
ство колхозным производством, рассчи
танное лишь на выполнение плановых 
заданий, за то, что они не заглядывают
вперед, порой требуют провести ту или 
иную сельскохозяйственную работу рань
ше установленных календарных сроков, 
что отражается на качестве.

О недостатках в подборе и расстанов
ке кадров говорил секретарь партийной 
организации колхоза имени Сталина села 
Ахали Сопели т. Бронников. Он привел 
факты, когда на должности председателей 
колхозов выдвигались люди, не знающие 
сельского хозяйства, не подходящие по 
своим качествам. В нынешнем году в 
районе сменилось около одной трети об
щего числа председателей колхозов.

Делегаты конференции отметили, что 
работники райкома редко бывают в пер
вичных партийных организациях, не ока-

Ткибули. На сн и м ке : Новые жилые дома, сданные в эксплуатацию в этом
году в центральном шахтерском поселке в Ткибули.

3 Фото П. Луценко.

Ценная инициатива

Навстречу новому хозяйственному году

Важнейшие вопросы развитие 
чайной промышленности

«СОВЕТСКАЯ АБХАЗИЯ* СУХУМИ

Бурная горная река Пооу отделяет две 
зывают им должной практической пом»- ; братние республики —  РСФСР и Совет- 
щи. Райком партии пока что не отрешил- СКуЮ Грузию. По обеим берегам Исоу рас-
ся от практики, когда его работники 
выезжают на места лишь для сбора све
дений и справок для очередного бюро или
пленума.

Делегат т. Кецба заявил о том, что
руководящие районные организации не 
принимают мер к укреплению трудовой 
дисциплины в отстающих колхозах, на
пример, в колхозе имени Джанашиа села 
Земо Эшера.

Делегат т. Рощин, отметив недостатки 
отчетного доклада, критиковал работу 
районных -органов суда и прокуратуры, 
работники которых подчас формально от
носятся в письмам и жалобам трудя
щихся.

Партийную конференцию не удовлетво
рили несамокритичные выступления про
курора района т. Багатурия и начальника 
районного управления сельского хозяй
ства т. Кварапхелия.

Следует отметить, что на конференции 
недостаточно остро была развернута де
ловая, принпипиальная критика и само
критика. Некоторые делегаты выступали 
с самоотчетамя. избегали говорить о не
достатках в работе райкома партии и 
райисполкома.

* * *
Состоялся пленум вновь избранного со

става райкома партии. Первым секрета
рем избрал т. В. Кзиквиния, секретаря
ми— тт. А. Схулухия и В. Картхпя.

Д. Ш ЕЛ И Я .
(Корр. «Зари Востока*).

П А Р Т И Й Н А Я  Х Р О Н И К А

Пленум Батумского горкома К П  Грузии 
обсудил вопрос о задачах партийных орга
низаций по дальнейшему увеличению вы 
пуска, улучшению качества и расширению 
ассортимента товаров народного потребле
ния. С докладом выступил секретарь гор
кома партии т. Месхидзе.

В  своих выступлениях участники пленума 
отмечали, что в работе промышленных 
предприятий Батуми, особенно предприя
тий, выпускающих товары народного по
требления, имеются серьезные недостатки. 
В  частности, они не выполняют плана по 
ассортименту, мало заботятся о качестве 
выпускаемых изделий. За десять месяцев 
текущего годя 12.251 пара обуви, изготов
ленной Батумской обувной фабрикой, пере
ведена торгующими организациями в низ
шие уорта. Кроме того, этой же фабрике 
возвращено на переделку 1.218 пар обуви. 
В  результате фабрика понесла убыток в 
размере 221.350 рублей.

Справедливой критике были подвергнуты 
на пленуме партийные организации Батум 
ского машиностроительного завода, пред
приятий горпромкомбяната, фанерного за
вода, артелей промысловой кооперации, ко 
жевенного завода, которые не уделяют 
должного внимания улучшению качества и 
расширению ассортимента продукции, не 
используют предоставленного им права 
контроля над деятельностью администрации.

Пленум потребовал от руководителей 
предприятий, секретарей первичны* пар 
тийных организаций, чтобы они глубоко 
вникали в экономику производства, постоян
но Занимались вопросами правильного и 
рационального использования сырья и обо
рудования, улучшили партийно-политиче
скую и партийно-организационную работу, 
всемерно добивались улучшения качества и 
расширения ассортимента товаров народно
го потребления.

положены два колхоза: артель имени
Сталина села Леселидзе Гагрского района 
и артель имени Фрунзе Адлерского рай
она Краснодарского края.

Тесные узы братской дружбы связыва
ют оба колхоза. Часто они помогают друг 
другу. Недавно русские Колхозники узна
ли, что их соседи выступили инициатора
ми соревнования колхозов Абхазии, рас
положенных в курортной зоне Черномор
ского побережья. Они предложили сорев
новаться за выращивание высоких уро
жаев овощей, картофеля, плодов, продук
тов животноводства, снабжать курорты в 
изобилии свежими продовольственными 
продуктами.

У русских колхозников имеются серьез
ные достижения в производстве овощей и 
картофеля. Грузинские колхозники достиг
ли высоких показателен в животноводстве. 
Колхозники артели имени Фрунзе вызва
ли своих соседей на социалистическое со
ревнование. предложив помочь им овла
деть накопленным фрунзевцами богатым 
опытом выращивания высоких урожаев 
овощей. В свою очередь они попросили 
грузинских колхозников -помочь им под
нять продуктивность общественного стада.

Газета «Советская Абхазия» проявила 
ценную инициативу. Она пришла на по
мощь соревнующимся, предоставив свои 
страницы для обобщения опыта двух брат
ских колхозов. Газета помогла партийным 
организациям придать соревнованию мас
совый характер.

Специальный разворот она посвятила 
опыту фрунзевцев. В статье заместителя 
председателя правления артели агронома 
т. Канунникова рассказывается об опыте 
получения высоких урожаев томатов и 
корнеплодов. В нынешнем году в артели 
было собрано по 24 тонны помидоров с 
гектара. Впервые з.1е& посеяли так назы
ваемую каротинно-витаминную тыкву. 
Урожай в 60 тонн показал, что этот весь
ма ценный продукт может прекрасно 
развиваться в климатических условиях 
Черноморья Фрунзевцы предложили лесе- 
лидзевским колхозникам семена этой 
тыквы.

Обстоятельную статью «Плоды высокой 
агротехники» написал для «Советской Аб
хазии» бригадир овощеводческой бригады 
т. Прпдаичук. Много полезного можно 
почерпнуть из рассказа бригадира т. Пе
тухова «Главное, чтобы земля не пусто
вала». Тов. Петухов делится опытом об
работки песчаных и болотистых земель, 
которых не мало в обоих колхозах.

Газета напечатала также статью секре
таря партбюро колхоза т. Барбарош о по
становке партийно-политической работы 
среди колхозников.

Весь тематический разворот газеты —  
убедительное свидетельство силы колхоз
ного строя.

«Тесно спаянные нерушимой братской 
дружбой, — пишут фрунзевские колхоз
ники леселидзевцам, — советские люди 
преисполнены решимости ответить на ве
ликую заботу партии о благе народа са
моотверженной борьбой за урожай. Мы 
предлагаем нашим леселидзевским дру
зьям развернуть социалистическое сорев
нование за крутой подъем производства 
картофеля, овощей, мяса, молока, яиц и 
других продуктов сельского хозяйства. 
Будем делиться друг с другом накоплен
ным опытом».
Предложение адлерских колхозников с 

горячим одобрением было встречено кол
хозниками артели имени Сталина. В от
ветном письме леселидзевцы взяли на 
себя новые, повышенные социали
стические обязательства, в особенности в 
области развития овощеводства. В этом 
письме, опубликованном газетой, они об
ратились ко всем колхозникам, работникам 
МТС и совхозов, специалистам сельского 
хозяйства Абхазии с призывом ширить со
ревнование за создание изобилия продо
вольствия в стране.

Колхозники артели имени Сталина ре
шили в 1954 году удвоить площадь под 
овощные и бахчевые культуры и карто
фель. Животноводы колхоза обязались по
дучать от каждой свиноматки по 23 по
росенка, от каждой курицы-несушки по 
110 яиц и от каждой коровы —  по 2 ты
сячи литров молока. Значительно повы
шаются обязательства по росту урожайно
сти фруктов, винограда, табака и других 
культур.

«Советская Абхазия» опубликовала ста
тью председателя правления артели имени 
Сталина т. Эрквания, в которой рассказы
вается об опыте этого передового колхоза.

Газета начала полезное дело. Задача 
заключается в том, чтобы пропаганда пе
редового опыта стала повседневным делом 
«Советской Абхазии».

Глубокое обобщение и широкое распро
странение передового сельскохозяйственно
го опыта поможет еще выше поднять уро
жайность полей и продуктивность обще
ственного животноводства, обеспечить изо
билие сельскохозяйственных продуктов в 
нашей стране.

Чай —  один из самых массовых про
дуктов народного потребления в нашей 
стране. Производство его, как того тре
буют решения партии и правительства, 
должно быть в ближайшие годы намного 
расширено. При этом главное внимание 
обращается на улучшение качества чая.

Грузия занимает особое место в деле 
обеспечения Советского Союза высококаче
ственным чаем. Достаточно сказать, что 
республика вырабатывает 98 процентов 
всей продукции чая в нашей стране.

Выработка байхового чая в 1954 году 
должна возрасти на 38 процентов, в 1955 
году— на 50, а в 1956 году— на 68 про
центов против 1950 года. В 1956 году 
должно быть выработано высших и пер
вых сортов чая 51 процент от общей про
дукции против 36 процентов в 1950 го
ду. Выработка зеленого кирпичного чая в 
1953 году уже доведена до 6.000 тонн, 
что на 57 процентов больше, чем было 
получено в 1950 году; производство кир
пичного чая в ближайшие 2— 3 года еще 
более расширится.

Для осуществления задач, стоящих пе
ред чайной промышленностью Грузии, 
проводятся значительные мероприятия.

С 1949 года построено и введено в экс
плуатацию 20 новых и реконструировано 
39 фабрик. За эти годы вложено в про
мышленность 364 миллиона рублей.

Существенно усииена техническая база 
переработки листа. Для механизации тру
доемких процессов установлено на фабри̂  
ках 4.500 метров транспортеров, на 75 
сушильных печах приспособлены очисти
тели, в сортировочных цехах 41 фабрики 
смонтированы вентиляционные установки.

В 1954 году передаются в промышлен
ность для широкого производственного ис
пытания и внедрения уоовершенствован- 
ные завялочные агрегаты т. Мардалеи- 
швили и фиксационные аппараты для 
производства зеленого байхового чая 
тт. Ащияна и Ломинадзе. Внедрение этих 
агрегатов значительно изменит технологи
ческую схему переработки листа и улуч
шит работу фабрик.

Исключительно большая работа должна 
быть проделана по дальнейшему улучше
нию качества продукции. Если зеленый 
байховый чай по достоинству завоевал 
право лучшего, а зеленый кирпич
ный чай вполне удовлетворителен по сво
ему качеству, то черный байховый чай не 
отвечает возросшим требованиям советско
го потребителя.

До сих пор в этой области сделано ма
ло. Это видно из того, что удельный вес 
вторых сортов чая в 1953 году состав
ляет 49,5 процента.

Качество грузинского чая может быть

В результате грубого нарушения техно
логических процессов, промышленной са
нитарии, плохой организации труда ри. 
фабрик допустил крупные перерасходы но 
себестоимости, не выполнил плав ив выс
ший сортам чая. К числу таких предприя
тий относятся Ачигварская 1-а фабрика 
(директор т. Кирвя), Киндгская (директор 
т. Сакварелидзе), Зугдидская 3-я фабрика 
(бывший директор т. Шенгелия).

Отстали е выработкой высших сортов 
чая и допустили удорожание себестоимо
сти продукции Гудаутская, Ачигварская 
2-я, Хелвачаурская, Чаквинская 1-я и 
Маматская фабрики. Надо сказать, что эти 
предприятия работали плохо еще и пото
му, что им не была оказана помощь со 
стороны треста «Чай-Грузия», его диспет
черов, технологов и агрономов произвол  ̂
ственного и заготовительного отделов. В 
результате всего этого по вине 17 отстав
ших фабрив государству недодано 697 
тонн чая высших и первых сортов.

Большие задачи будущего года уже 
сейчас требуют самой тщательной подго
товки на всех фабриках. Увеличивается 
выработка чая первичной переработки, 
развесного, прессованного, плиточного и 
зеленого байхового чая. Намного увеличи
вается расфасовка чая 25-граммового раз
веса. В связи с этим к сезону 1954 года 
надо решить некоторые главные вопросы, 
в первую очередь —  вопрос о ликвида
ции «пикового» поступления листа на

Для улучшения качества листа, сниже
ния потерь на плантациях необходимо с 
1954 года настойчиво внедрять в колхо
зах и совхозах летнюю подрезку чайных 
кустов с чередованием на одной трети
эксплуатируемой площади. Это удлинит, 
период сбора на 10— 15 дней, поднимет 
валовой сбор и улучшит технологическое 
достоинство листа. Данный метод агротех
ники, выработанный и предложенный 
Научно-исследовательским институтом чай
ного хозяйства, проверен в производствен
ных условиях и дает должный эффект. 
Министерство сельского хозяйства Грузин
ской ССР должно смело внедрить в произ
водство летнюю подрезку чайных расте
ний.

Одним из решающих условий увеличе
ния выработки чая и улучшения его ка
чества является строительство новых 
предприятий, оборудованных передовой 
отечественной техникой.

Трест «Грузчайстроймонтаж» сильно 
ухудшил свою работу, значительно недо
выполняет планы. Все новые фабрики, 
введенные в эксплоатапию с 1949 года 
а их 21. —  имеют крупные недоделки. 
Совершенно недопустимое положение соз-
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С о р е в н о в а н и е  к о л х о з о в  П о д м о с к о в ь я  и Г р у з и и

Сила настоящей дружбы
В  шесть часов утра, когда ночное небо 

иад Москвой еще не просветлело, а на 
площади и улицы города валил густой 
снег, поезд из Тбилиси подошел к вок
зальной платформе. Через полчаса Николай 
Иванович Пузанчиков вместе с дру
гими членами делегации, ездившей в Гру
зию, уже ехал по Рязанскому шоссе до- 

1 мой, в Тимонипо.
Едва машина подъехала к дому прав- 

1 ления, возле которого уже толпились кол- 
> 1 хозники, едва успели делегаты расцело- 

1 ваться с родными и знакомыми, замеети- 
1 тель председателя правления Серафим Ми- 

1 1 хайлович Евсеев сообщил:
—  Сегодня, Николай Иванович, на слет 

передовиков надо собираться: тридцать
1 человек из нашего колхоза в Раменское 

приглашают.
—  Тридцать? Это почему же так мно

го?..
—  Надо думать, не зря, —  улыбнулся 

Евсеев. —  Вам, конечно, выступать при
дется, кое-что и о поездке в Грузию рас
сказать...

—  Ну, как же! Об этом-то уж обяза- 
|  тельно! ’ Поездка была замечательная, 
I? очень даже есть о чем порассказать!.. А 
1 делегатам, пожалуй, надо будет по брига-

V/-;, дам специальные беседы провести: отчи- 
таться, обсудить все с народом, подумать, 

I как действовать дальше... Знаешь, что нам 
в Грузии один бригадир сказал? «Хорошее 
дело плодами славятся». Так-то!..

На районном слете передовиков сель- 
, ского хозяйства тимоиинцев встретили с 

особым интересом: все здесь уже знали, 
I  (  что нега в но у них гостили колхозники из 

Ортачала и что теперь делегация тимо- 
! винцев вернулась из Грузии. Каждому хо- 

р | |  те лось узнать что видели там земляки. 
I чем ПОМОГЛИ очи своим новым друзьям. 

Кроме того, среди собравшихся прошел 
слух, чго колхоз имени Молотова снова 
получит переходящее знамя областного 
комитета партии и исполкома облсовота.

Этот слух подтвердился: председателю
тнмонинекого колхоза было торжественно 
кручено переходящее Красное знамя. По-

впереди. Во-первых, надо улучшить пого
ловье, сделать основательную выбраковоч- 
ку, заменить плохих коров нашим поро
дистым молодняком. Во-вторых, хорошие 
корма нужны. Сейчас доярки кормят скот 
обильно: считай, по 60 килограммов в 

благодарив за высокую награду, рассказав День задают корове. Но с корнеплодами
о делах своей артели, Николай Иванович 
Пузанчиков сказал о поездке делегации 
тимонинцсв в Грузию так:

—  Очень сердечно ж радушно нас при
нимали —  как родных братьев в родной 
стороне. Познакомились мы с колхозом 
имени Махарадзе основательно. Должен 
сказать, что за три недели на ферме у 
них появились электричество, вода, авто
поилки, асфальтированные полы, новые 
кормушки... Видно, наше соревнование 
словно горячей крови ортачальцам подба
вило. Все это, конечно, хоропи, все это 
радует. Но главное в том, чтобы нашу 
дружбу крепить все больше, помогать 
друг другу все шире, итти по вашей об
щей дороге все быстрей Соревнование 
наше не на' один год, и, я думаю, не на 
одно десятилетие. Так мы с Александром 
Исаковичем Мигриаули, председателем гру
зинского колхоза, перед всем народом до
говорились.

Участники слета засыпали тимонинцев 
бесчисленными вопросами о природе Гру
зии. о сельском хозяйстве, о скоте и пти
це, о цитрусах, чае, табаках...

На следующее утро, придя в правление 
колхоза, Николай Иванович первым делом 
сказал заведующей фермой Вере Стоговой:

—  Ты, Вера, приглядись получше к те
лятам... Наметь самых лучших для от
правки в Грузию, на расплод, а ортачаль- 
цы сдадут за нас мясо. Время дорого: зи
ма в Тбилиси короткая, а приучать те
лят в новому месту лучше всего, надо ду
мать, зимой.

Нгзаметио. все больше увлекаясь, он 
переходит к рассказу о том, как сердечно 
встретили делегацию в колхозе имели Ма
ха радар, о грузинских песнях, танцах. Од
нако деловая сторона поездки скоро берет 
верх в его рассказе:

—  Хозяйство у вих большое, богатое. 
Главное —  огороды, сады. Животновод
ством, прямо надо сказать, занимались 
плохо. А вот теперь навалились артелью 
—  и за три недели прямо чудеса совер
шили. Но многое в этом деле У них еще

дело неважно, а без них удои не погонишь 
вверх; в этом тоже им надо помочь. С 
овощами там дело поставлено широко, но 
все делают вручную, лопатой Пора ей 
войну объявлять, пропашной трактор пус
кать! Ведь овощи у них —  красота! Ре
диска —  крутая, сочная, а травы— паху
чие, так аппетит и нагоняют... Между 
прочим, обещали нам для тепличного ком
бината прислать. А вот с картошкой пло
хо: пять тонн с гектара... Видно, выро
дился сорт, да и удобрений дают мало
вато...

—  А что, если послать им на пробу
наши сорта, «лорх» и «сеянец»? —  пред
лагает бригадир Борунов. —  Мы ведь бе
рем по 15 тонн с гектара, а уж тонн 10 
они там свободно дадут.

—  Недурно... Надо будет с ними посо
ветоваться... В апреле погрузим, будет 
тепло, не вымерзнет; за пару недель до
едет, а в мае они высадят... Да, подходя
щее дело. Это мы на правлений обсудим... 
0 многом нам надо сейчас подумать... Ор- 
тачальцы о доильном зале мечтают —  
надо помочь им с институтом связаться, 
проекты получить. . Живут они у гор, и, 
конечно, особенностей в хозяйстве там 
много: у них —  горное земледелие, горное 
животноводство. В Москве У нас хороших 
специалистов по этой части немало. Надо 
помочь друзьям познакомиться с ними 
поближе... Да, дружба —  дело серьезное...

Николай Иванович задумывается, но 
надолго умолкнуть ему не дают.

—  А когда ортачальпы приедут к нам 
снова? —  спрашивают его.

—  Договорились так: приедут они на 
открытие Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставки и будут у нас гостить. А 
нас просили прислать новую делегацию 
летом, в августе. Теперь нам надо, засу
чив рукава, за выполнение всех наших 
обязательств браться, иначе на выставке 
стыдно будет... Да и товарищам ортачаль
цам надо помочь на нее попасть, чтобы 
не только в гостях, но и прямо, можно 
сказать, на производстве мы с ними по
встречались.

п . далось со строительством, жилых домов, 
значительно повышено. Для этого, про* эвергоузЛ(>в „  л„ н[1В м с6тр<,Перола,.
де всего, неооходимо решительно

В эти дни в колхозе было много та
ких бесед. Рассказы делегатов подолгу 
слушали на фермах, в бригадах, по домам 
в длиннив зимние вечера, слушали со 
светлым, радостным, гордым чувством. Да, 
можно смело сказать: коллектив тимонин
цев думает теперь о делах колхоза 
имени Махарадзе, как о своих собствен
ных, переживает удачи и ошибки орта- 
чальцев, как свои.

Бригадир Владимир Иванович Блохин 
рассказывает друзьям, бригадирам Борунп- 
ву и Сушонкову, о том. как грузинские 
овощеводы Лаврентий Угулава и Артемий 
Копадеишвили стали выращивать рассаду 
в торфоперегнойных горшочках и какие 
чудесные получились всходы на участ
ках их бригад. А старый пчеловод Васи
лий Иванович Малышев даже вызвал к 
себе из Москвы сына, чтобы тот помог 
ему написать статью о поездке.

Вечером, когда канцелярия колхоза уже 
закончила работу, Пузанчиков, Усачев, 
Евсеев, Киреева и другие члены правле
ния вели тихую беседу о состоянии кол
хозного стада и прочих своих делах. Но 
то и дело слышатся отдельные фразы:

—  Надо будет об этом написать това
рищу Мигриаули...

—  Вот приедут за телятами ортачаль- 
цы —  с ними и потолкуем...

Эти немногословные, но глубоко сердеч
ные и искренние люди видят свое буду
щее не иначе, как в светлой перспективе 
нерушимой творческой дружбы с грузин
скими колхозниками и смело намечают 
планы совместной борьбы за общее дело, 
за общее счастье.

Выражая мысли всех колхозников ар
тели, ее заслуженный председатель задум
чиво говорит:

—  Да, хорошо сказал грузинский бри
гадир: дело плодами славится!.. О том и 
надо сейчас думать, чтобы росли они по
красивей, весили потяжелей... Да, поболь
ше бы нам таких друзей, как тот. что 
сказал эту пословицу!..

Г. ДОЛИДЗЕ.
(Корр. «Зари Востока»).

Село Тимонино, Московская область.

шить на фабриках организацию заготов
ки и перерабох’ки листа, ликвидировать 
нарушения технологии. Махарадзевская 
1-я, Чаквинская 1-я и Гудаутская фабри
ки работали в этом году совершенно не
удовлетворительно, сорвали выполнение 
планов, грубо нарушали государственный 
стандарт и тем самым вызвали большие 
убытки. Инспекцией но качеству отмече
ны 604 случая несоблюдения стандарта, 
в результате Чего промышленность по
терпела убыток в 605 тысяч рублей.

Особенно часто нарушали государствен
ный стандарт на чайный лист в колхозах 
селений Лихаури и Дзимити Махарадзев- 
ского района, селения Ачква Кобулетско- 
го’ района, Дуринши и Лихну Гудаутского 
района. Необходимо положить коиец нару
шениям стандарта и этим дать возмож
ность промышленности увеличить выра
ботку высших сортов продукции.

 о
Предотвратить порчу плодов

'свыше I ’ я ^
50.000.000 цитрусовых пято». « о  во- ^ 7 в»»0бае” ы‘‘Юае Г о ^ ы “  Г и и -

ством рабочих для двусменной работы

С учетом задач 1955— 1956 годов
нужно немедленно приступить к строи
тельству фабрик: в Самтредиа, Нагомар- 
ской в Махарадзсвском, Хабумской в 
Чхороцкуском районах. Акваской в Аб
хазской АССР. Мощности первой очереди 
этих фабрив должны войти в эксплоата- 
цию к сезону 1956 года.

Перед работниками чайной промышлен
ности Грузии открыты широчайшие пер
спективы крутого подъема производства 
чая и решительного улучшения его каче
ства. Все силы должны быть направлены 
на борьбу за выполнение намеченных Ком
мунистической партией и Советским пра
вительством мероприятий по созданию 
обилия высококачественного чая в нашей 
стране.

М. С А Р Д Ж В Е Л А Д З Е , 
управляющий трестом «Чай-Грузия».

ставляет 85 процентов планового задания 
Сельскохозяйственная артель имени Жда
нова села Двабзу уже выполнила план 
сбора на 104,2 процента. Успешно реа
лизовали задания артели имени Андреева 
гела Цхемлис.хиди, имени Махарадзе села 
Шемокмеди, имени Кирова села Мериа и 
другие.

Но этого нельзя сказать о колхозе 
имени Орджоникидзе села Шрома, где 
план выполнен менее чем наполовину. 
Отстают и колхозы имени Махарадзе села 
Гурианта. имени Хрущева села Вакиджва- 
ри, имени Ленина села Лихаури, Насаки- 
ральский совхоз. Это отставание —  пря
мой результат плохой подготовки к убо
рочной кампании. Даже сейчас, в разгар 
работ, руководители этид хозяйств не при
нимают решительных мер для исправле
ния положения.

Натанебский, Мерисский и Махарадзев-

Цехи не отапливаются и не освещаются 
электричеством.

В результате на заводах скопилось оо- 
лее шести миллионов необработанных пло
дов и. если ее будут приняты решитель
ные меры, значительная часть их погио-. 
нет.

Махарадзевский райком партии и №• 
полком райсовета должны позаботиться о 
том. чтобы обильный урожай цитрусовых 
был убраи без потерь, сдан своевремен
но заготовительным организациям.

«ГрузконсервтрссТ» (управляющий т. Са
кварелидзе) обязан навести порядок 
на паковочных заводах и принять меры 
для скорейшей отиравки продукции к ме- 
сту назначения. ц ЧоМГРИКИ.

(Корр. «Зари Востока»).

Кутаисский автозавод. Н а сн и м ке : передовой резьбошлифовалыцик иосгру 
ментального цеха В. Ткешелашвили, выполняющий нормы на 200-250 про*

ценТОВ* Фото И. Сакун.



Затяжчя* Сухум еноте кожобувного ком
бината О. Заноздра одним из первых до
срочно завершил выполнение годового про
изводственного плана.

Н а  сн и м ке : П. Запоедра за обтяж
ной мужских полуботинок.

Фото С  Короткова.

Без помощи  
и руководства

Колхоз имени Димитрова сеага Шехве- 
*яла —  одно из крупных хозяйств Те- 
яряцкаройского района —  в последнее 
время все больше и больше отстает.

Руководящие работники райкома пар
тии и исполкома райсовета —  частые го
сти в артели. Они не могут не. видеть, 
что дела здесь идут плохо, но мер для 
ликвидации отставания ие принимают.

Причина хозяйственных неудач арте
ли —  плохая организация труда, ведаль- 
вотидность руководителей колхоза в 
важнейших делах. Председателем прав
ления третий год работает Г. Циклаури, 
который за этот срок проявил себя как 
беспечный и нерадивый хозяин.

Еще пять лет назад артель начала 
строительство капитального помещения 
для крупного рогатого скота и еле-еле 
закончила его в прошлом году. Колхоз 
получил на эту стройку кредит в разме
ре 30.000 рублей. Однако из-за отсут
ствия контроля за ходом работ со сто
роны правления артели и районных ор
ганизаций помещение было выстроено не 
по типовому проекту, на неудачном ме
сте и оказалось недолговечным. Ранней 
весной стены его завалились. .

Колхоз расположен в гористой местно
сти. Здесь давне уже выпал снег, но по
мещения для крупного рогатого скота не 
етромрнтнрозаны, животные содержатся в 
«подходящих для зимовки сараях.

Артель не сумела полностью собрать и 
свезти сено к фермам. Заготовленных 
кормов едва хватит до половины зимы. 
Силоса вместо запланированных 175 тонн 
заложено лишь 100 тонн.

С большим опозданием приступил кол
хоз к копке картофеля. Выпал снег, на 
8-ягектпрах картофель остался неубран
ным. Из-за необеспеченности к началу 
•сеннего сева кондиционными семенами 
колхоз затянул сев пшеницы. Посевные 
работы проведены недоброкачественно, 
наспех.

Плохо обслуживает колхоз Манглийская 
1ГГС. Ее специалисты бывают здесь ред
ко, проездом. Механизаторы должны бы
ли вспахать в артели 40 гектаров под 
вябь, но вспахали лишь 5 гектаров.

В артели не упорядочены учет и от
четность. Бухгалтер Д. Абулашвили редко 
бывает в конторе. Начисляемые трудодни 
заносятся в трудовые книжки колхозни
ков с большим опозданием.

Руководящим работникам Тетрицкарой- 
екого райкома партии и исполкома рай
совета следует изучить причины отстава
ния колхоза и принять самые неотложные 
веры для оказания ему помощи.

Н. Н А С А РИ Д ЗЕ . 
(Корр. «Зари Востока»).

К о н с у л ь т а ц и яПреимущества выращивания 
рассады в торфоперегнойных горшочках

ПРОТИВ РЕМИЛИТАРИЗАЦИИ 
ЗАПАДНОЙ ГЕРМАНИИ
Пресс-конференция в Ведомстве печати ГД Р

В постаяювлеягии Пленума ЦК КПСС 
«0  мерах дальнейшего развития сель
ского хозяйства СССР» предлагается ши
роко внедрить в производство овощей 
новый эффективный агроприем —  выра
щивание рассады в торфоперегпойных 
горшочках.

Этот метод рекомендуется применять не 
только колхозам и совхозам, но и рабочим 
и служащим на их индивидуальных ого
родах. Местным советским и сельскохозяй
ственным органам предложено оказывать 
грудящимся всемерную помощь по обеспе
чению готовой горшочной рассадой.

Многие колхозы и совхозы Моек ов
ею  й области с успехом используют гор- 
шочную рассаду, получая высокие уро
жаи ранних овощей.

Овощеводы издавна выращивают наи
более ценные овощи рассадой. От се 
качества главный образом зависит бу
дущий урожай. Молодые растения с 
момента посева семян до высадки 
в поле растут в специальных рассад
никах, теплицах, парниках, на утеп
ленных грядках и т. д. В этот период 
объем почвы, из которой они могут из
влекать питательные вещества, весьма 
ограничен. Например, для рассады ран
ней капусты Требуется всего 25 квад
ратных сантиметров, а для взрослого 
растения— 2.500— 3.600 квадратных сан
тиметров. Благодаря этому в начальный 
период роста и развития, когда растения 
наиболее требовательны к условиям про
израстания, уход за ними облегчается,' 
значительно сокращаются затраты труда 
и материалов на рыхление, прополку, 
внесение удобрений, предохранение от 
болезней н вредителей и т. д.

При выращивании рассады в парниках 
ж теплицах семена высеваются на полто- 
ра-два месяца раньше, чем темпера
турные условия почвы и воздуха позво
лят производить йосев овощей в грунт; 
этим обеспечивается так называемый 
«забет» в развитии растения. Таким пу
тем теплолюбивые овощные и бахчевые 
растения с длительным вегетационным 
периодом выращиваются в северных и 
нагорных районах нашей страны.

Рассада намного требовательнее взрос
лого растения к физическим свойствам 
почвы (вла гоем кость, воздухо- и водопро
ницаемость) и элементам питания, осо
бенно к минеральной пище. Ее корневая 
система в 10— 20 раз ■ меньше, чем у 
взрослого растения, объем питающей ее 
почвы очень мал; кроме того, она с тру
дом всасывает пита
тельные вещества, осо
бенно из концентриро
ванных растворов. Ма
ломощный искусствен
ный грунт обычного 
рассадника довольно 
быстро истощается, и 
наступав? минеральное 
голодание молодого ра
стения.

Питательная среда 
торфоперегнойных гор
шочков— рыхлая, хоро
шо проницаемая для во
ды и воздуха; она со
держит мпого органиче
ских и минеральных пи
тательных веществ в 
легко усвояемой форме, 
при подкормке хорошо 
впитывает и удержива
ет растворы минераль
ных солей. Б такой 
среде развивается мощ
ная, компактная корне
вая система со множе
ством мелких разветвле
ний, которая пронизы
вает питательную массу 
во всех направлениях.

В  рассадном периоде увеличение вса
сывающей поверхности корней должно 
опережать рост поверхности листьев; в 
противном случае растение испаряет 
большое количество воды, которую кор
невая система не успевает пополнять.

При выращивании рассады старыми 
способами корни ее развиваются сравни
тельно слабо, вытягиваются в длину и 
мало разветвляются. По данным проф. 
В. И. Эделыптейна, сорокадневная рас
сада капусты с пятью листочками, вы
ращенная в грунте рассадника, имела 
всасывающую поверхность корешков в 
1.200 квадратных сантиметров, а выра
щенная в питательном горшочке —  
до 5.000 квадратных сантиметров.

Одним из главных преимуществ выра
щивания рассады в торфоперегнойных 
горшочках является и то, что при выем
ке обычной рассады из грунта значи
тельная часть деятельных корней —  до 
80— 90 процентов —  обрывается, и вы
саженное в поле растение, если не по
гибает, то болеет, рост его замедляется, 
вегетационный период удлиняется. Рас
сада, высаживаемая в торфоперегнойных 
горшочках, сохраняет свою корневую си
стему, и рост растения продолжается без 
задержки.

При обычных методах переросшая в 
парнике рассада в поле долго не прижи
вается или гибнет. Горшечную рассаду 
можно высаживать в грунт и в сравни
тельно позднем возрасте. Например, по
мидоры можно высаживать при наличии 
уже распустившихся цветов, капусту —  
с восьмью листьями вместо пяти-шести. 
Этим достигается еще больший забег в 
развичтш растения и значительно сокра
щается срок вегетации в поле.

Торфоперегнойные горшочки являют
ся хорошей питательной средой как для 
рассады, так и для взрослого растения. 
Перед переноской в грунт они поливают
ся полным минеральным удобрением, в 
поле выносится с ними большое количе
ство легко усвояемых питательных 
веществ, и высаженные растения про
должают интенсивно развиваться.

Благодаря всем этим обстоятельствам 
рассада, выращенная в торфоперегной
ных горшочках, получается гораздо луч
шего качества, чем безгоршечная, и 
значительно увеличивает урожай овощей 
и сокращает сроки их созревания.

Станок для изготовления торфоперегнойных горшоч
ков (кубиков) и выращенная в них рассада томата, 
перца и баклажан. *

Помидоры, выращенные в торфоперегной
ном горшочке. Урожай с гектара составил 
920 центнеров.

Торфоперегнойные горшочки лучше 
всего изготовлять из компостированной 
питательной смеси, в которой растение 
развивается еще быстрее и дает более 
высокие урожаи, В опытах Научно-ис
следовательского института овощного хо
зяйства рассада помидоров, выращенная в 
горшочках из компостов, на 56-й-т-60-й 
день от прорастания всходов дала уже 
две развитые цветочные кисти, даже 
цветущие бутоны, а выращенная в 
некомпостированной смеси имела к этому 
времени только одну кисть в зачаточном 
состоянии. Урожай ранней капусть), вы
ращенной в горшочках из компостов, со
ставил 450 центнеров на гектар, вес ко
чана достигал 860— 935 граммов, и 
72 процента спелой продукции было со
брано при первых двух сборах. Урожай 
той же капусты, выращенной в горшоч
ках из некомпостированной смеси, не 
превышал 311 пентнеров на гектар, при 
весе кочана в 640— 750 граммов, а зре
лой продукции при первых двух сборах 
было получено только 43 процента.

В подмосковном совхозе имени Горько
го бригада И. Малахова, применяя гор
шечную рассаду, получила урожай ран
ней капусты в 42,3 тонны с гектара, и 
почти половина его была убрана ю 
15 июля, а на участке с бевгоршечной 
рассадой погектарный урожай достиг 
только 25 тони, и сбор его начался 
позднее. Каждый гектар ранней капусты 
дал совхозу десятки тысяч рублей допол
нительного дохода; дополнительные расхо
ды, связанные с применением горшечной 
рассады, сравнительно невелики. Напри
мер, бригада С. Ермакова в том же сов
хозе, применяя горшечную рассаду ка
пусты, получила дополнительного дохода 
более 51 тысячи рублей на гектар, а ее 
соответствующие дополнительные расхо
ды составили всего 1.100 —  1.200 руб
лей. В 1953 году от реализации ранних 
овощей, сданных до 1 августа, совхоз по
лучил 11 миллионов 154 тысячи рублей.

Все это убедительно говорит.о том, что 
колхозы и совхозы Грузинской ССР, по 
примеру овощеводов Московской области, 
должны как можно скорее освоить и 
внедрить в свое овощеводство высоко
эффективный новый агроприем.

М. К А К А Б А Д З Е , 
кандидат сельскохозяйственных наук.

БЕРЛИН, 16 декабря. (ТАСС). Вчера в 
Ведомстве печати при премьер-миштстфе 
Германской Демократической Республики 
состоялась пресс-конференция, на которой 
присутствовали многочисленные предста
вители немецкой и иностранной печати. 
Пресс-конференция была посвящена во
просу ремилитаризации Западной Герма
нии, представляющей собой серьезную 
угрозу для немецкого народа и для всех 
других миролюбивых народов.

Открывая пресс-конференцию, руково
дитель Ведомства печати Вейлиаг заявил, 
что боннское правительство путем изме
нения западногерманской конституции 
стремится получить право на введение 
всеобщей воинской повинности, формиро
вание новой агрессивной немецкой армии 
и объявление войны в будущем.

Затем на пресс-конференции выступил 
профессор Норден. Он сделал обширное 
заявление о ремилитаризации и военных 
приготовлениях р Западной Германии, 
проводимых боннской кликой реванши
стов и милитаристов и американскими 
империалистами.

В настоящее время, заявил Норден, в 
Западной Германии уже существует воен
ное министерство, действующее под на-, 
званием так называемого «ведомства Блан
ка». Если 3 года в а ш  в этом «ведом
стве Бланка» имелось, кроме самого 
Бланка, еще пять сотрудников, то в кон
це 1952 года в нем работало уже 520 че
ловек, а теперь оно насчитывает  ̂910 
штатных сотрудников. «Ведомство Блан
ка» подготовило в нарушение боннской 
конституции закон о всеобщей воинской 
повинности. Согласно планам, выработан
ным в «ведомстве Бланка», в Западной 
Германии должна быть создана пока 
армия численностью в 550 тысяч чело
век. Кроме того, уже несколько месяцев 
идет лихорадочная подготовка а мобили
зации 150 тысяч «добровольцев» В ноя
бре этого года боннские милитаристы за
кончили разработку планов включения в 
состав американских вооруженных сил 
20 тысяч этих «добровольцев», сведен
ных в «учебные части», и сейчас осу
ществляют эти планы.

В нарушение всех международных со
глашений и даже за спиной своих союз
ников. продолжал Норден, американские 
генералы в сотрудничестве с «ведомст
вом Бланка» уже в течение нескольких 
месяцев занимаются формированием пер
вых частей западногерманской армии. Как 
известно, в контролируемой англичанами 
«Джерман сервис организейшн» находит
ся 70 тысяч одетых в военную форму 
немцев, а в американской промышленной 
полиции —  60 тысяч * немцев. Теперь 
американпы начали из 60 тысяч немцев, 
служащих в их промышленной полиции, 
создавать под немецким командованием 
вооруженные боевые части силой до 
батальона.

Далее Норден указал на создание в 
Западной Германии первых крупных воен
ных арсеналов для будущей западногер
манской армии. В частности, он назвал 
артиллерийские склады в Эйнзидлерхофе 
близ Кайзерс-лаутерна и в Пирмазенсе, 
танковый арсенал в Карлсфельде близ

Мюнхена и авиационный военный склад 
близ Эрдинга.

Несколько недель назад, в ноябре 
1953 г., сказал Норден, в Западном Бер
лине были закончены переговоры между • 
бывшим гитлеровским генералом Циммер
маном и американским командованием о 
включении рот так называемой «черной 
гвардии», размещенных в Дихтерфедъде 
(район Западного Берлина) в состав за
падногерманских дивизий. Кроме того, 
Бланк проводит подготовку к формирова
нию дивизий, состоящих только из «бе
женцев». Норден заявил, чго боинские 
власти намерены- при любых обстоятель
ствах ввести в силу закон о всеобщей 
воинской повинности и о «добровольцах» 
в начале 1954 г.

Профессор Норден указал далее, что 
гитлеровский генеральный штаб, ликви
дированный в соответствии с Потсдам
ским соглашением, вновь возрожден в 
Западной Германии. Во главе этого гене
рального штаба находится бывший гитле
ровский генерал Хонзингср, игравший 
видную роль при нападении гитлеровской 
армии на Францию. Специальная комис
сия бундестага уже наметила кандидату
ры на все высшие командные посты в 
будущей западногерманской армии. Боль
шинство из 180 штабных офицеров «ве
домства Бланка» —  бывшие сотрудники 
гитлеровского генерального штаба.

Боннские власти уже конфисковали, 
продолжал Норден, ряд бывших казарм в 
ряде мест Западной Германии, изгнав из 
них жителей, лишенных крова. Кроме 
того, в течение нескольких недель разра
батываются планы строительства 250 бло
ков новых казарм, каждый из которых 
рассчитан на 1.000 —  1.200 человек. 
Наряду со строительством казарм подго
тавливается 10 армейских полигонов, 20 
полевых аэродромов, а также базы для 
военно-морских судов.

Норден сообщил далее, что в настоящее 
время в Западной Германии имеется ог
ромное количество различных милитарист
ских организаций, рассчитанных на 
скрытую подготовку кадров для плани
руемой армии и ведущих усиленную фа
шистскую пропаганду. Одних только так 
называемых «традиционных» милитарист
ских объединений насчитывается в Запад
ной Гермапии не менее 528, а всего в 
Западной Германии имеется несколько 
тысяч различных милитаристских объеди
нений и союзов.

Касаясь милитаристской пропаганды, 
проводимой боннскими реваншистами, 
Норден подчеркнул, что»за время с 1951 
по 1953 г. на западногерманском книж
ном рынке появилось двести книг, восхва
ляющих грабительскую войну гитлеров
ских фашистов.

В заключение своего заявления Норден 
призвал социал-демократов и членов проф
союзов, немецкую молодежь и бывших 
офицеров германской армии решительно 
бороться против ремилитаризации Запад
ной Германии и против военных приготов
лений западногерманских и американских 
империалистов, указав при этом на пре
ступную безрассудность сумасбродных 
военных планов аденауэровской клики.

В Национальном собрании Франции
ПАРИЖ. 16 декабря. (ТАСС). Как пе

редает агентство Франс Пресс, генерал де 
Монсзбер («Республиканский союз со
циального действия»), выступая вчера в 
Национальном собрании по поводу заяв
лений Даллеса, сказал, что «Националь

ное собрание не может не заявить тор
жественный протест против выражений, 
употребленных представителем союзной 
державы, которые, повидимому. свидетель
ствуют о том, что Францию не счи
тают суверенной державой»...

Накануне выборов президента Французской республики
ПАРИЖ, 16 декабря. (ТАСС). На выбо

рах президента Франции, которые состоят
ся 17 декабря, кандидатами в первом ту
ре голосования выступят глава нынешне
го французского правительства Жозеф 
Ланьель, министр иностранных дел Бидо, 
радикал-социалист Дельбос, Нежлен (со

циалист), Фуркад («независимый респуб
ликанец») и Корню (радикал).

Газета «Комба» сообщает, что Марсель 
Кашее (коммунистическая партия) и Ме- 
десен (примыкает к радикалам) также бу
дут выступать в первом туре голосования.
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Чутко относиться к заявлениям 
и жалобам трудящихся

Коммунистическая партия и Советское
Правительство проявляют неустанную 
заботу о благе народа, о наиболее под
вод удовлетворении растущих материаль
ных и культурных потребностей совет
уй* людей. На эти цели государство 
Расходует ежегодно огромные средства. 
Новым проявлением заботы партии и пра
вительства в благе народа явились Меро
приятия, обеспечивающие крутой подъем 
вельского хозяйства, производства товаров 
Сродного потребления, торговли.

Выражая и осуществляя волю народа, 
•апщщая его кровные интересы. Совет
ское государство утверждает и охраняет 
ворядки, выгодные и угодные трудящим- 

Бдинство интересов советского народа 
й социалистического государства, нераз- 
Рыпная и все укрепляющаяся связь меж- 
*У ними составляет одну из самых ярких 
•сменностей советского социалистическо- 

строя. Одним из важнейших «приво- 
или «рычагов», соединяющих по 

*ВДии государственной миллионные мае- 
0,1 трудящихся с Коммунистической пар
тией, —  руководящей и направляющей 
Сйлон пашей страны, —  являются мест
ные Советы депутатов трудящихся.

Местные Советы —  это полновластные 
•Рганы на своей территории Они обла- 
й|°т  широкой и многообразной компстен- 
Й1-Сй в хозяйственном и культурно-поли- 
'чсском строительстве. Сила Советов 
'-стоит также в том, что они являются 
Посредственными организациями самих 

/Не и, следовательно, как наиболее де- 
•нратическис организации масс привле- 

!,"т их к постоянному управлению го- 
Парствам, развязывают их ревояюцион- 

8у*> энергию, инициативу и творческие 
•'особности.
г'аво собой понятно, что именно в ор- 

^  советской власти на местах обра

щаются трудящиеся за удовлетворением | 
своих законных требовании. Требования ; 
эти имеют многообразный характер, \ 
касаются самых различных вопросов, 
входящих в круг деятельности Советов; 
среди них видное место занимают заяв
ления и письма граждан об их личных 
нуждах.

Как идет работа с письмами и заявле
ниями трудящихся в исполкомах район
ных Советов? В какие сроки рассматри
ваются эти заявления? Цравпльные ли 
по ним принимаются решения? Налаже
на ли проверка их исполнения? Проверка, 
проведенная недавно Советом Министров 
Грузинской ССР, вскрыла серьезные недо
статки на этом участке деятельности не
которых исполкомов районных негород
ских Советов депутатов трудящихся.

Выяснилось, что часть ответственных 
работников различных отделов исполко
мов несвоевременно рассматривает заяв
ления и жалобы трудящихся и запазды
вает с ответами.

Некоторые работники исполкома Тби
лисского городского Совета депутатов 
трудящихся, например, рассмотрение за
явлений и жалоб Трудящихся передове
ряли техническому аппарату, который 
затем рассылал их «по принадлежности». 
Так поступал, например, заместитель 
председателя исполкома Тбилисского го
родского Совета депутатов трудящихся 
т. Эниташвили.

Аналогичное положепие имело место в 
жилищном управлении исполкома Тби
лисского городского Совета. С 1 янва
ря по 20 июня нынешнего года на
чальник управления т. Чомахидзе полу
чил 3.158 заявлений и жалоб трудя
щихся. Половина этих писем была им
рассмотрена с большим опозданием, при

чем на рассмотрение 375 заявлений и 
жалоб' понадобилось более двух месяцев.

В исполкоме Тбилисского городского 
Совета письма и жалобы проверяются 
часто с большим опозданием.

8 января нынешнего года гражда
нин Ж. Русеишвили подал в исполком 
Тбилисского городского Совета депутатов 
трудящихся заявление с просьбой выдать 
ему справку о том, что его дом 
(ул. Брдзола, 5) был снесен в связи 
с озеленением города. Казалось бы, что 
просьбу эту можно было удовлетворить в 
тот же день. Тов. Эпиташвили. однако, 
рассмотрел это заявление только через 
месяц после получения, затем уже пере
дал на заключение заведующему бюро 
технического учета т. Иорамашвили, ко
торый спустя 16 дней дал ответ заяви
телю.

С таким же опозданием были рассмот
рены заявления граждан Д. Гулисашви- 
ли, М. Марченко, Т. Гулария.

Примером бюрократического отношения 
со стороны работников исполкома к за
явлениям трудящихся является история 
с заявлением Н. Саакашвили, просив
шего выделить ему земельный участок 
для строительства дома. Это заявление 
было подано 9 февраля 1953 года. Ра
ботники общего отдела «забыли» дать 
его на рассмотрение председателю испол
кома или его заместителям и 13 февра
ля направили заявление т. Саакашвили 
начальнику городского жилищного управ
ления т. Чомахидэе. Продержав его у 
себя 56 дней. т. Чомахидзе вернул за
явление в общий отдел, как направлен
ное не по назначению. Еще через 40 дней 
заявление было рассмотр°нп бывшим за
местителем председателя исполкома т. Г>е- 
жанишвили и направлена заведующему 
бюро по выделению земельных участков

т. Дсдабрйшвили, который только через 
85 дней дал на заявление т. Саакашвили 
положительный ответ.

К сожалению, такие факты не еди
ничны.

Особенно плохо обстоит дело в этом от
ношении в бюро по выделению земельных 
участков отдела по делам архитектуры ис
полкома Тбилисского городского Совета. 
Простейшая работа —  регистрация заяв
лений —  поставлена здесь настолько пло
хо, что по журналам учета невозможно 
определить, какая участь постигла более 
ста писем. Заявления не рассматриваются 
месяцами. Граждане Г. Двали и И. Мезври- 
швили, просившие выделить им земельный 
участок, получили ответ: первый —  че
рез 132 дня, второй —  через 140 дней.

Заявление В Небуришвили о ремонте 
квартиры «изучалось» в коммунальном 
отделе исполкома 52 дня, заявление Т. Гу
лария— 6 месяцев. Такая же участь по
стигла заявление Г. Квашали о выделе
нии ему земельного участка.

За семь месяцев нынешнего года в ис
полком райсовета района имени 26 ко
миссаров поступило 2.624 заявления и 
жалобы. В двухнедельный срок рассмот
рено только 1.156 писем, от одного до 
двух месяцев лежали 309 писем, свыше 
двух месяцев— 279 писем, а 77 заявле
ний не рассмотрены даже и в эти сроки. 
Особенно нетерпимо то обстоятельство, что 
подавляющее большинство этих дел можно 
было решить быстро, без волокиты. Ни
чем иным, как равнодушным отношением 
работников жилищного управления испол
кома райсовета имени 26 комиссаров к 
делу нельзя объяснить тот факт, что толь
ко 1 сентября они приняли решение по 
заявлению гр. Елиазова, поступившему 
еще 6 января.

Показательна для стиля работы испол
кома история с заявлением жены погиб
шего воина Т. Городаичей. Начиная с 
1947 года. Т. Городничая неоднократно, 
но безуспешно, обращалась в исполком 
райсовета района имени 26 комиссаров и 
в жилищное управление с просьбой про
бить окно в ее комнате. Не получив от 
них удовлетворительного ответа, т. Город

ничая в апреле прошлого года решила 
прибегнуть к помощи республиканской 
газеты. Райисполком сообщил редакции, 
что просьба Городничей будет удовлетво
рена. Но ответ этот оказался формальной, 
бюрократической отпиской. В октябре 
т. Городничая пишет уже в редакцию 
«Правды». Тогда председатель исполкома 
т. Апхадзе направляет ее заявление своему 
заместителю т. Григоряну с резолюцией: 
«проверьте и доложите». Но и эта резо
люция не возымела действия. В январе 
уже 1953 года т. Городничая вторично 
пишет в «Правду». Это второе заявление 
редакция пересылает в райисполком и 
просит срочно сообщить ответ ей в заяви
телю. И тогда только т. Городничая полу
чает решение интересующего ее вопроса.

В ряде исполкомов к жалобам и заявле
ниям граждан относятся как к мелочи, не 
заслуживающей серьезного внимания. Та
кое барски прияебрежительное отношение 
к письмам выражается и в затягивании 
ответов, и в бюрократических отписках 
авторам.

В исполкоме Тбилисского городского 
Совета и в исполкоме района имени 
26 комиссаров гор. Тбилиси к целому ря
ду заявлений и жалоб материалы провер
ки не были приложены. В исполкоме рай
совета района имени 26 комиссаров доду
мались даже до того, что без объяснения 
причин отказали гражданину Еевхашвили 
в просьбе разрешить ему построить дом.

Такие же факты невнимания к людям 
можно было бы привести из практики ис
полкомов Марнеульского, Ахалкалакского, 
Кутаисского районных Советов.

Здесь иногда забывают, что письма тру
дящихся. в особенности такие, в которых 
содержится критика деятельности тех или 
иных организаций или должностных лиц, 
— это сигналы, заслуживающие присталь
ного внимания Ведь такие письма не яв
ляются только жалобой по личному во
просу. Они как правило, выражают об
щественную заинтересованность трудя

щихся в том. чтобы каждый работал до
бросовестно, чтобы быстрее и основатель
нее устранялись неполадки в работе на
ших учреждений и ведомств, в деятель
ности их сотрудников.

Именно такой характер носило письмо 
жителя села Чандари Марнеульского рай
она Иса Агазад Кяралова с жалобой на 
незаконные действия председателя испол
кома сельского Совета, переданное для 
изучения секретарю райисполкома т. Али
заде. Однако этот товарищ безответствен
но отнесся к изучению вопроса и, выслу
шав объяснения председателя исполкома 
сельсовета, счел дело исчерпанным и не 
дал Еяралову ответа по существу.

Поверхностное, а порой и просто легко
мысленное отношение к делу проявляют 
некоторые работники исполкома Кутаис
ского районного Совета. На одном из засе
даний исполкома было вынесено решение 
об утверждении постановления общего со
брания колхозников села Сакулия об ис
ключении из артели колхозника т. Микабе- 
ридзе. Решение это было неправильным, и 
свою ошибку исполкому прищлось исправ
лять новым решением, в котором рекомен
довалось восстановить Микаберидзе в его 
правах члена колхоза.

Чуткое отношение к заявлениям и жа
лобам трудящихся должно быть незыбле
мым правилом для каждого работника со
ветского аппарата. Подлинно внимательное 
отношение к ним проявляется ее толь
ко в принятии правильного решения Не
обходимо систематически проверять, как 
оно выполняется. Работу с заявлениями и 
жалобами трудящихся исполкомы должны 
держать под своим неослабным контролем, 
обсуждая ее на своих заседаниях, а в не
обходимых случаях —  и на сессиях рай
онных и городских Советов.

И УРУШ АДЗЕ, 
начальник оргиистру к юрской группы 
оргинструк горского отдела Совета 
Министров Грузинской ССР,
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Правительственное заявление исполняющего обязанности 
премьер-министра ГДР Вальтера Ульбрихта

на заседании Народной палаты ГДР

БЕРЛИН, 16 декабря. (ТАСС). Агент-) Ееди гйорят, что наши предложения
етво АДН передает: исполняющий обязан- * означают «нейтрализацию Германии», то 
яости премьер-министра ГДР Вальтер Уль- это совершенно неверно. Единая, миро-
брихт выступил 16 декабря на заседании 
Народной палаты ГДР со следующим заяв
лением:

«Правительство Германской Демократи
ческой Республики приветствует тот факт, 
что США, Великобритания и Франция 
приняли предложение правительства СССР 
о созыве совещания четырех министров 
иностранных дел в Берлине. В духе пра
вительственного заявления от 25 ноября 
1953 года я выражаю пожелание, чтобы 
Берлинское совещание способствовало 
смягчению международного напряжения и 
приблизило воссоединение Германии и за
ключение с нею мирного договора.

Миролюбивое население Германии при
ветствует тот факт, что совещание со
стоится в столице Германии Берлине. Не
мецкий народ желает единой, миролюбивой, 
демократической и независимой Гер
мании и не хочет, чтобы одна небольшая 
часть Европы противостояла большей ча
сти Европы, как это предусматривается 
договором о «европейском оборонительном 
сообществе»-.

Созыв совещания министров иностран
ных дел в Берлине напоминает нам о Бер
линской конференции великих держав в 
1945 году. Эта конференция подвела итог 
преступлениям гитлеровского фашизма и 
поставила целью помешать восстановле-

любивая, демократическая Германия, воен
ные силы которой установлены мирным 
договором и границы которой гарантиро
ваны подписанием мирного договора, мо
жет проводить самостоятельную, соответ
ствующую интересам немецкого народа 
внешнюю политику и поддерживать мир
ные дружественные отношения с соседни
ми народами.

Правительство Германской Демократи
ческой Республики е воомущением кон
статирует, что правительство Аденауэра 
не только отказывается участвовать в пе
реговорах ме-жду представителями Герман
ской Демократической Республики и За
падной Германии, но и всеми способами 
пытается затруднить успешное проведе
ние совещания четырех держав. В инте
ресах возрождения германского милита
ризма в Западной Германии боннские по
литики пытаются внушить немецкой об
щественности мысль, что Совещание 4 
держав неизбежно потерпит провал.

Аденауэр и его правительство моно
полистов и милитаристов выдвинули в

риториальных претензий к Франции».

Посещение Пхеньяна 
индийскими представителями 

в нейтральной комиссии 
по репатриац и

ПХЕНЬЯН. 15 декабря. (ТАСС). Цен-

а в м к г:
уничтожить ее как самостоятельное го-, начальником 
сударство. В этой связи Аденауэр
жил американскую концепцию об уни-1 гадным ---  •- г „ ц туи
чтожении суверенных прав о т д е л ь н ы х !  председателя комиссии БахазУО Сингом и

корреспондентом — « * —«* ■**-•народив.
Американские и западногерманские ми

литаристы требуют, чтобы французский 
народ отказался во имя интересов аме
риканского генерального штаба и гитле
ровских генералов от национального су
веренитета, от национальной чести, от 
национальных традиций. В связи с бер
мудским совещанием пренебрежительное 
отношение к Франции стало еще более 
очевидным.

Выступление Аденауэра в Париже по
казывает. что он мыслит только как 
американские и германские милитаристы.

немецкий народы

штаоа председателя ней- 
изло-! тральной комиссия по репатриации бри- 

генералом Каулом. советником 
[иссии Баха-,.. —  
индийской газеты Мал*

кзни.
В беседе с работниками корейской пе

чати генерал Каул сказал, что он не мо
жет не выразить сочувствия корейскому 
народу, вынесшему огромные страдания в 
ходе войны. Особенно большое впечатле
ние на него произвело восстановление 
страны. Увидев великую силу корейского 
народа, сумевшего добиться за короткий 
срок таких успехов в восстановления, 
подчеркнул генерал Каул, мы поняли, 
что корейский народ обладает такой спло
ченностью и мужеством, при которых он 
может преодолеть любые трудности. Каул

Тбили с и
г о р о д с к а я  х р о н и к а  8-, ■

171 т ы с я ч а  вкладчиков

сообщество» таит в себе угрозу для немец
кого народа, для французского народа и 
для всех европейских народов и прине-

унизившинея до роли рупора американ- 
. ского государственного секретаря. Если 

пию гермавскоте милитаризма и^Щ)С^но , боннск/м, правительство распорядилось
сверх того, чтобы во время Берлинского 
совещания боннский бундестаг нарушил 
важные положения основного закона и

качестве предложения к берлинскому со-:Сет им в будущем невиданные страдания, 
вешанию требование о включении всей I Злой дух германского милитаризма нахо- 
Германии в военный Атлантический пакт, дится в резком противоречии с чаяния- 
Так не может говорить немецкий ми-]ми народов. Народы ожидают от совеща- 
нисгр. так может говорить лишь канцлер.

вить Германию как единое, демократиче
ское, миролюбивое государство.

Мы выражаем желание, чтобы на Бер
линском совещании- 1954 года были до
стигнуты соглашения, которые будут на
правлены против восстановления герман
ского милитаризма и фашизма и которые 
воспрепятствуют тому, чтобы при помощи 
так называемого «европейского оборони
тельного сообщества» и боннского и па-, 
рижского договоров по территории Запад- ■ 
ной Европы прошла бы линия фронта.! 
Правительство Германской Демократиче
ской Республики сделает со своей сторо
ны все возможное, чтобы совещание в 
Берлине проходило в атмосфере мира и де
мократии.

В духе предложений, которые Народная 
палата и правительство Германской Демо
кратической Республики неоднократно на
правляли государственным органам Запад
ной Германии, мы заявляем:

Правительство Германской Демократиче
ской Республики попрежнему готово к пе
реговорам с представителями Западной 
Германии в целях создания общегерман
ского временного правительства^ и в целях 
додготовки общегерманских свободных вы
боров.

Правительство Германской Демократиче
ской Республики выражает волю большин
ства германскою народа, заявляя: Герма
ния заинтересована в том. чтобы в связи 
с Берлинским совещанием представители 
Западной Германии и Германской Демокра-

внес в основной закон положения о ми
литаризации Западной Германии, то пусть 
каждый немец сам вынесет суждение о 
том. где находятся враги мира.

Каждому мыслящему человеку нетруд
но попять, что попытка включить всю 
Германию в систему западных военных 
пактов не может удаться. Аденауэр ду
мает лишь о вооружении, но боннское 
правительство даже в финансовом отно
шении не в состоянии организовать меро
приятий по защите населения, которое 
хотят принести в жертву в намеченной 
американцами мертвой зоне.

В течение ряде лет Аденауэр заявлял 
населению Западной Германии, что бла
годаря мощи атомной бомбы удастся при
нудить Советское правительство и прави
тельство Германской Демократической 
Республики к отступлению. Между тем 
заявление президента Эйзенхауэра разъ
яснило боннскому правительству и за
падногерманскому населению нечто про
тивоположное. Население Западной Гер
мании также начинает понимать, что 
атомная дипломатия Аденауэра направ
лена против самого населения Западной 
Германии. Время атомных угроз прошло.

Мы напоминаем о том, что на сессии 
ООН делегация Советского Союза внесла 
предложение о сокращении вооружений 
и о запрещении атомного и водородного 
оружия. На сессии она предложила за
претить применение атомного и водород-

скими народами, в том числе между ко
рейским. китайским и индийским наро
дами.

ни я четырех министров иностранных дел 
в Берлине ослабления между народного 
напряжения

Трудящиеся констатируют с возмуще
нием, что правые 
ские лидеры поддерживают внешнюю по- | депутата Маки 
литику американских и западногерман
ских монополистов и правительства Аде
науэра, так же как в гитлеровском рейх
стаге они поддерживали агрессивную 
внешнюю п о л и т и к у  гитлеровского прави
тельства. Тем самым правые социал-демо
кратические лидеры не только помогают 
злейшим врагам немецкого рабочего

Протест депутата Маки 
против внутренней политики 

правительства Захеди

ТЕГЕРАН, 15 декабря. (ТАСС). Иран- 
сопиал-демократиче- | ская газета «Шахед» поместила письмо

меджлису и генераль
ному прокурору, в котором Маки воз
лагает на правительство генерала Захеди 
ответственность за кровавые события, 
происшедшие в тегеранском университете 
7 декабря, а также обвиняет правитель
ство в других «противозаконных дей
ствиях».

В своем письме Маки пишет, что в

С каждым годом увеличивается ко
личество вкладчиков в сберегательных 
кассах Тбилиси, растут суммы вкла
дов, что является убедительным сви
детельством неуклонного повышения 
материального благосостояния трудя
щихся. На 1 декабря 1953 года сумма 
вкладов в сберегательных кассах Тби
лиси составляла 311 миллионов 629 
тысяч рублей, а число вкладчиков —  
171 тысячу человек. Только за послед
ние два года число вкладчиков в сбе
регательных кассах Тбилиси увеличи
лось на 73 тысячи человек, а сумма 
вкладов выросла почти вдвое. За 11 
месяцев этого года сберегательные кас
сы выплатили трудящимся Тбилиси 
выигрышей по облигациям государст
венных займов на 27 миллионов руб
лей больше, чем за весь прошлый год

Тысячи вкладчиков пользуются ус
лугами сберегательных касс, оплачивая 
через них счета за квартиру, электро
энергию, телефон и другие коммуналь
ные услуги по безналичному расчету.

Однако обслуживание населения сбе
регательными кассами города все еще 
не стоит на должном уровне. Недоста
точно развита в Тбилиси сеть сберега
тельных касс. Давно назрела необхо
димость открыть новые сберегательные 
кассы на улицах Давиташвили, Брдзо- 
ла и Володарского, на Военно-Грузин
ской дороге.

Далеко не все сберегательные кассы

города имеют удобные помещения, обес- ; 
печены необходимым оборудованием и | 
инвентарем. С апреля тянется ремонт ! 
центральной сберегательной ка^сы 
Сталинского района, долго ремонти
руются помещения сберкасс Калинин
ского района.

Особого внимания требуют к себе ; 
вопросы организации обслуживания 
держателей облигаций государствен
ных займов. На ряде предприятий и 
учреждений организована массовая 
проверка облигаций у рабочих и слу
жащих.

Большую работу проводят комиссии 
содействия, созданные на швейной фаб
рике № 1, литейно-механическом за
воде, бумагопрядильной фабрике, Мя
сокомбинате, в Управлении Закавказ^ 
ской железной дороги.

Широкой популярностью среди дер
жателей облигаций пользуется органи
зованная сберегательными кассами за
очная проверка облигаций.

Сберегательные кассы должны все
мерно улучшать обслуживание вклад
чиков и держателей облигаций, шире 
привлекая к этому делу актив, комис
сии содействия государственному кре
диту и сберегательному делу.

А. М А РТЫ Н О В , 
начальник Тбилисского городского 
управления гострудсберкасс и гос- 
кредита.

Перед школьными каникулами
тт ***Весело и радостно проведут предстоя- экскурсии в Тбилисский филиал Централь- 

щие зимние каникулы школьники Тбили-1 ного Музея В. И. Ленина, побывают на 
си. Много интересного готовит для них | высокогорном курорте Бакуриани, ознако-

тической Республики вступили в совмест-, п ть прямС1Нение атомного и 
ныо переговоры для того, чтооы ловиться, оружия оружия агрессии и мас- 
заключения мирного договора и вывода  ̂совсП) уничт0Жен.ия людей, что противо

речит совести и чести народов и несов
местимо с принадлежностью к Организа-

оккупационных войск.
Правительство Германской Демократиче

ской Республики в своем заявлении от 
25 ноября 1953 года предложило перего- 
говоры об облегчении и расширении меж
зональной торговли, о прекращении всех 
репарационных платежей^ и снижении ок
купационных расходов, об урегулировании 
межзонального сообщения, о численности, 
размещении и вооружении полиции, о сво
боде распространения гуманистической ли
тературы и о борьбе против милитарист
ской литературы Широкие круги герман
ского народа приветствовали эти предло
жения, так как эти предложения служат 

I делу подготовки воссоединения Германии.
Важнейший вклад в дело подготовки 

Берлинского совещания, какой мы только 
можем сделать, заключается в том, чтооы 
создать атмосферу мпра во всей Германии, 
например, путем борьбы против всякой 
реваншистской пропаганды, путем выска
зываний населения против договора о «ев- 

' ропейеком оборонительном сообществе», 
который означает путь к войне, путем 
предотвращения распространения милита
ристской и фашистской литературы, пу
тем роспуска фашистских солдатских ооъ- 
единений в Западной Германии и Запад
ном Берлине.

класса, но и несут ответственность за 
все тяготы и страдания, которые взвале
ны американскими и западногерманскими 
милитаристами на плечи трудящегося
населения Западной Германии.

Правительство Германской Демократи
ческой Республики считает, чго^в усло
виях ремилитаризации Западной Герма
нии и наглых реваншистских заявлений 
боннских властителей по адресу соседних 
с Западной Германией стран единствен
ная возможность обеспечить мир в Евро
пе —  это помешать осуществлению 
«европейского оборонительного сообще
ства» и заключить мирный договор с 
Германией.

Образование общегерманского времен
ного правительства и подготовка свобод
ных общегерманских выборов с помощью 
соглашения между представителями Гер
манской Демократической Республики и

результате событий, происшедших < де
кабря, были убиты три студента, многие 
студенты тяжело ранены, а группа сту
дентов и учащихся тегеранских средних 
школ под предлогом их принадлежности к 
народной партии была выслана на остров 
Харг и в другие районы Южного Ирана, 
отличающиеся тяжелыми климатическими 
условиями.

Маки указывает, что действия  ̂пра
вительства противоречат статье 9-й до
полнения к конституции. Никакой за
кон. заявляет Маки, не^ дает права вы
сылать неповинных людей (число которых 
достигло 4.000 человек) на остров Харг 
или заключать их в крепость Фалак Оль- 
Афлак.

Статьи 12-я, 14-я и 18-я дополнения 
к конституции, продолжает Маки, а так
же статья 5-я закона о военном положе
ний никому не лают права арестовывать

Дворец пионеров и школьников. В его 
Зеркальном зале устраивается огромная 
елка. Для учащихся будут проведены ут
ренники, концерты, встречи со знатными 
людьми столицы Грузии. На экране Двор
ца пионеров и школьников будут демон
стрироваться лучшие художественные и 
документальные фильмы производства со
ветских киностудий и стран народной де
мократии.

Под руководством преподавателей Дворца 
пионеров и школьников ребята совершат

мятся с организацией производства в кол
хозе имени Махарадзе Гзреубансвого рай
она.

К школьным каникулам во Дворце пио
неров и школьников приурочивается от
крытие выставки детского изобразитель
ного искусства. Новыми экспонатами по
полняются постоянно действующие здесь 
выставки, рассказывающие о жизни и дея
тельности В. И. Ленина и И. В. Сталина.

(ГрузТАГ).

Мастера торговой рекламы

ция Объединенных Наций. Представители 
Советского Союза в ООН предложили за
тем. чтобы правительство.  ̂которое пер
вым применит против какой-либо другой 
страны атомное и водородное оружие 
или другое оружие массового уничтоже
ния. считалось преступником против че
ловечности и рассматривалось как воен
ный преступник.

Это предложение Советского правитель
ства встретило одобрение миролюбивых 
людей всего мира.

Характерно, что после сообщения о 
созыве Берлинского совещания г-н Аде
науэр поспешил в Париж и про
чел французскому правительству лек
цию о том. почему в интересах во
енного потенциала США необходимо, 
чтобы Франция ратифицировала договор 
о «европейском оборонительном сообще
стве». Аденауэр пытался своими выска
зываниями усыпить французский и не
мецкий народы, стараясь скрыть истинные 
пели боннских реваншистских политиков. 
Однако французский народ очень хорошо 
помнит, что в 1935 году Гитлер заверял 
Францию в том, что гитлеровский рейх 
«не будет больше выдвигать никаких тер-

разрещению германского вопроса
Мы обращаемся в миролюбивому насе

лению всей Германии с призывом вы
явить свое отношение к этим жизненно 
важным для пации вопросам, провести 
свободный обмен мнениями по этим во
просам и внести свой вклад в дело до
стижения соглашения между немцами.

«Немцы, за один стол!» —  таково 
требование момента.

Резюмируя сказанное, мы заявляем: 
Правительство Германской Демократиче
ской Республики выражает интересы и
волю германского народа, когда оно вы
ступает за обсуждение на Берлинском со
вещании четырех министров иностран
ных дел следующих жизненно важных 
для немецкой нации вопросов:

1. Заключение мирного договора е 
Германией.

2. Восстановление единства Герма
нии на демократической и мирной 
основе.

Правительство Германской Демократи
ческой Республики обращается к четы
рем державам с предложением, чтобы
представители Г ермансной Демократиче
ской Республики и Западной Германии 
приняли участие в обсуждении герман
ского вопроса на совещании четырех ми
нистров иностранных дел.

Мы надеемся, что эти справедливые 
требования германского народа будут 
удовлетворены»

студентов, купцов, ремесленников и рабо
чих и тем более заключать в тюрьму 
вместе с ворами и бандитами несовер
шеннолетних учащихся.

Маки также протестует против того, 
что был закрыт ряд тегеранских газет, 
«являющихся вырззителями обществен
ного мнения». Маки указывает, что на 
основании статьи 20-й дополнения к 
конституции газеты и журналы могут 
быть закрыты только по решению суда.

В заключение Маки требует, чтобы 
меджлис и генеральный прокурор «под
вергли преследованию и наказали зачин
щиков этих противозаконных действий».

С у д  н а д  М о с а д д ы к о м
ТЕГЕРАН. 17 декабря. (ТАСС). На за

седании военного суда по делу Мосадды- 
ка, состоявшемся 14 декабря, Мосаддыку 
было предоставлено право выступить в 
свою защиту. Председатель суда сказал, 
что выступление Мосаддыка должно ка
саться только событий, происшедших в 
период с 16 по 19 августа 1953 г.

На заседании, состоявшемся 15 дека
бря, председатель суда предупредил Мо
саддыка, чтобы он более не затрагивал 
в своем выступлении вопроса о шахском 
фирмане, так как суд своим решением 
«о компетентности» признал, что шах
ский фиртн о смещении Мосаддыка с 
поста премьер-министра имеет законную 
силу.

На центральной магистрали Тбилиси 
проспекте Руставели— открыт специализи
рованный обувный магазин. В витринах 
на фоне декоративного панно выделяется 
надпись, сделанная из газосветных тру
бок: «Обувь».

Витрины этого магазина оформлены 
художником Тбилисского производствен
ного комбината «Союзторгреклама* 
Е. Вродий.

Получив специальное образование в 
Тбилисской академии художеств, Е. Вра- 
дий посвятил себя плодотворной работе в 
области торговой рекламы. За последние 
.три года в разных городах Грузии им 
выполнены рекламные работы в 50 круп

ных специализированных промтоварных 
и продовольственных магазинах.

Реклама рассказывает покупателю об 
имеющихся в продаже товарах, их каче
стве, развивает вкусы. Привлекает внима
ние реклама продовольственного магазинз 
«Тбилпищеторга» на площади Ленина в 
Тбилиси.

К созданию торговой рекламы привле
кается ряд видных грузинских художни
ков, Много выдумки и искусства проявил 
в работе над рекламой магазина «Глав- 
торгвино» в Тбилиси художник —  лау
реат Сталинской премии Р. Стуруа. Вы-, 
сокую оценку получило оформление фир
менного магазина треста «Пиво— лимонад 
Грузки» художника М. Хвития. (ГрузТАГ).

Х у д о ж е с т в е н н а я  м е б е л ь
На тбилисском деревообделочном заводе 

имени Куйбышева начался серийный вы
пуск круглых раздвижных обеденных 
столов, изготовляемых методом сухого 
прессования.

Этот метод ускоряет технологическую 
обработку древесины, позволяет механи
зировать трудоемкие процессы.

Закончено также освоение производства 
деревянных кроватей с волнистой спин
кой. На их отделку идет дерево ценных 
пород.

Коллектив завода работает над освоени

ем нового типа платяных шкафов с тре
мя отделениями.

Всю выпускаемую сейчас мебель завод 
выдает сверх годового производственного 
плана, который был выполнен еще к 
1 ноября.

Мастера по изготовлению художествен
ной мебели —  3. Георгишвили, П. Да- 
виленко, И. Гвинишвили, Н. Падарашви- 
ли выполнили по две годовых нормы 
в настоящее время работают в 
1955 года.

и 
счет

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.

ДАИСИ

ТБИ Л И ССКИ Й  О РД ЕН А  Л ЕН И Н А  
ТЕАТР О П Е Р Ы  И ВАЛЕТА 

им 3 П А ЛИ А Ш ВИ ЛИ

18 декабря
Д. Верди АИДА

С участием Доната ДОНАТОВА.
19 декабря 
3. Палиашвили

20 декабря, днем
П, Чайковский Е В ГЕ Н И Й  О Н ЕГИ Н

Начало в 12 час. дня.
20 декабря вечером 
Р. Глиер КРА С Н Ы Й  МАК

Начало спектаклей — в а часов веч. 

Л \ '

иш иннииннннппинтшининшиянмштмнншннжииц ~  
§  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р Л М А 1 И Ч Е С К И Й  Е  I I

Г Е А 1 Р  « а  А  С  I Р И Ь О Е Д О В А

В помещении Дома офицеров
г <пр Руставели. 16) |  —
1  18 д е к а б р я
5  С. Михалков РАКИ
I  19 декабря
|  В. Мннко Н Е Н А ЗЫ ВА Я  ФАМ И ЛИ Й

Начало спектаклей -  в 9 час веч

П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я  П О Д П И С К А
НА 1954 Г  Су! НА С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Е  Ж У Р Н А Л Ы : 

«Колхозное производство».
Ежемесячный научно-производственный журнал для председателей колхозов

К<̂ одписна я "цена: на год- 2 4  руб.. на 6 мес. -  12 руб., на 3 мес.- 6  руб.

«Социалистическое сельское хозяйство».
Ежемесячный научно-производственный экономический журнал.
Л Ь д о »  цена: на год -  48 руб., яа '6  мес. -  24 руб., «а 3 мес. -  12 руб.

«Достижения науки и передового опыта в сельском хозяйстве».
Ежемесячный научно-производственный бюллетень.  ̂ .
Подписная цена: на год —  24 руб., на 6 мес. —  12 руб., на 3 мес. 6 руб.

«Машинно-тракторная станция».
Ежемесячный производственно-технический журнал.
Подписная цена: на год — 12 руб., на 6 мес. — 6 руб., на 3 мес. 3 руб.

«Доклады Всесоюзной ордена Ленина Академии сельскохозяйственных наук
им. В. И. Ленина*.

ЗА О ЧН О Е О Т Д ЕЛ ЕН И Е  ТБИ ЛИ ССКО ГО  = 
|  ГОСУД АРСТВЕННО ГО  П ЕД АГО ГИ ЧЕСКО ГО  |  

ИНСТИТУТА им. А. С. П УШ КИ Н А  §

О Б Ъ Я В Л Я Е Т
§ к  сведению студентов-заочников, что е 1 янва- Н 
= ря до 10 января 1954 года в Тбилиси, (Уни- = 
|  верситетская ул., М  32) проводятся »кза- |  

менациониые сессии, 
студентов-заочников обязательна.

= Дирекция,
ишмиишиншвииитшитнппмшиишмиииииниииим

I I
— = Явка

I  СТРОИТЕЛЬНО-М ОНТАЖНОМ У ТРЕС ТУ  
«КУТАИ СМ Ш ЕНИ »

|  Т Р Е Б У Ю Т С Я

|  РАБОЧИЕ-СТРОИТЕЛИ РАЗНЫХ 
ПРОФЕССИЙ

г  й  Семейные обеспечиваются комнатами, асем | 
В й  одиноким предоставляется общежитие.
В 0 С заявлениями обращаться по адресу: гор. | 

Кутаиси, ул. Церетели. № 86, управление тре
ста «Кутаисмшени*.

Коллектив Тбилисской табачной фабрики N1 2 
выражает соболезнование С. А. Микеладзе по 

случаю смерти его матери 
Леоиины Иосифовны Микеладзе.

И З В Е Щ Е Н И Я

Сегодня, 18 декабря, в 8 час. вечера в 
помещения Института усовершенствования 
врачей (ул. Луначарского, 12) состоится за
седание Грузинского хирургического обще
ства, на котором будут заслушаны _ докла
ды о редких случаях хирургической прак
тики.

* * *
18 декабря, в  6 ч. 30 м. вечера, в биб

лиотеке Сталинского Р К  ТО КП  Грузии 
(ул. 25-го февраля, 2) состоится лекция 
профессора Д. Завриева на тему «Между
народное положение СССР*. Вход свобод
ный.

|  -

Й Ш И Н П 'Ц Н М Н Н Н Н И Ш Н М И М И Н т Ж Н Ш И Ш М М И И Н М И Ш Я И *  ~

Ра(

Лес

Ре- луб.тикаиского комитета проф- 
очнх легкой и пищевой промыт - 
сражаю’ соболезнование С А Ми- 
■ по с л у ч Н »  смерти его матери 
НИНЫ Илофолин Микеладзе.

Двухмесячный научно-производственный журнал.
Подписная цена: на год — 24 руб., на б мес. 12 руб.

«Бюллетень главного комитета Всесоюзной сельскохозяйственной выставки». щ
Подписная цена: на год-72 руб., на 6 мсс. -  36 руб.. на 3 мес--  18 руб. |
Подписка принимается в городских и районных отделах «Союзпечати», в щ

конторах, отделениях и агентствах связи и почтальонами. Щ
I*|IГ!IП!ИШ11IIга» 1111 и IIIГИГИ И Л И 111«!Е11»И* 11*1*I И П Т П И Я И М Н — »

Коллектив Дома культуры им. Горького выра
жает соболезнование С. А. Микеладзе по слу

чаю смерти его матери 
Леонииы Иосифовны Микеладзе.

И. Хетагури, В. Трапаидэе, Ф. Гогуа, А. Дум- 
дуа, А. Лабадзе. Д  Моселнани, А. Божадэе, 
Г. Имнаишвили, Ф . Гегешидзе. М. Горгиашви- 
ли, А. Деметрашвили, Л . Горгидзе, В. Дза- 
гания, Г. Мелиава, С. Арутюнов выражают 

соболезнование С. Микеладзе яо случаю 
смерти его матери 

Леонины Иосифовны Микеладзе.

Коллектив УШ ОСДОР’а Грузинской ССР вы
ражает соболезнование Г. И Джапаридзе по 

случаю смерти его брата 
Раждена Ивановича Джапаридзе.

А. И. Карчава. Н Р  Шашикашвили, В. Г. 
Гурашвили, Е. В. Кикалеишвили, Е. Ш . Мис- 
карян. Т. М Гурельник, Н. М. Михайлова, 
Е. Н. Юзбашева, Т. М. Маркарова и А. Г. 
Хрхрян извещают о смерти сотрудницы Науч
но-исследовательского бюро санитарной стати
стики Министерства здравоохранения Грузин 

ской ССР. воача 
Этери Петровны Потолашамли-Горделадзе. 

Гр. паних ежели. в 7 час. веч., на кв — 
Арагвинская ул., в. Выно- 20 декабри, в 

2 часа дня.

Г. Кокеладзе, М. Чиринашвили, Г. Марджа
нишвили. И. Палиани, Д. Чкуасели, Д. Чаду- 
нели, С. Бакрадзе, В. Махарадзе, Л. Маха
радзе, Н. Хвития. М. Арджевнишвилн, И. Ши- 
лакадзе, В. Мкервалишивли, С. Чолокава из

вещают о смерти заслуженного деятеля 
искусств Грузинской ССР 

Акасеития Васильевича Мегрел ид зе.

Д . Гогсадзе, Г . Шапакидзе. В  Кардава, 
А. Иоселиани, И. Бугианишвили. Г. Чхаидзе, 
Т. Чачава выражают соболезнование Р. Кан

делаки по случаю смерти его отца 
Ивана Спиридоновича Канделаки.

A. Вардишвили, В . Джаши, Д  Брелидзе,
B. Брегвадзе. Н. Квелашвили, Н. Немсадзе, 
О. Кипиани Г. Шаташвили. Д. Гуния. Н. Ха- 
хуташвили. А. Маглакелиозе, И Хвадагнани, 
А. Чикваидзе, А Басилая. В. Иоселиани из

вещают о смерти отца А. Асатиани
Мслитона Петровича Асатиани.

С ЕГО Д Н Я В ТЕАТРАХ

Театр оперы к балета имена 3. П а л и а ш в и л и  — 
«Аида» (с уч. Д. Донатова); театр имени Ш. РУ 
ставели — «Измена»; театр имени К. М ардж ани 
швили — «Учитель танцев» (я  Доме ж е л е зн о д о 
рожника, Плехановский пр., 127 а); театр имени 
А. Грибоедова — «Раки» (в Доме офицеров): 
театр музвомедии — «Светлое будущее»; груз1" 1' 
ский ТЮ З — «Лурджа» (в 7 час , вне а б ); РУС‘ 
ский ТЮ З — «Змей Горыныч и Никита К о ж е м я 
ка» (в 10 час.); грузинский кукольный театр — 
«Волшебная лампа Аладина» (в 10 час.).

С ЕГО Д Н Я НА ЭКРАНАХ

В  кинотеатрах: имени Руставели. «Амиран1” -
«Октябрь», «Тбилиси» «Исаии» и в клубе имен" 
Плеханова — «Свадьба с приданым»; в к я н о т е а т  

рах «Колхида» «Дидубе» — -Потерянные ч*1-10! 
дни», в кинотеатрах «Колхозник». «Арсен» и 
б« имени Дэеожииского -  «Завтрак V предв°ли 
геля» и «Тарапунька и Штепсель под облаками*-

Типография «Заря Востоьа. . .  А Ф. № « » .  Гла.цого упра^ения пц делах „^ граф и ческой  промЫш ле„„ос™ . -здательст. .  к „иЖ„ о8 т о р г о в  М а с т е р е ™  культуры Груэицсков ССР.
У Э 12703


